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Ao longo dos anos Barueri tem investi-
do na qualidade de vida de seus mora-
dores, tornando-se um município refe-
rência em diversas áreas. 
Desta vez, o site Myside – Guia de imó-
veis, por meio do Ranking Connected 
Smart Cities, destacou Barueri em mais 
um ranking que coloca a cidade entre 
as melhores do País para se viver. De 
acordo com o site, que compilou os 
dados ranqueados com base em 2022, 
Barueri está em 3º lugar considerando 

municípios de 100 a 500 mil habitantes, 
perdendo para cidades como São Caeta-
no do Sul (SP), na 1ª posição, e Vitória 
(ES), em 2º; e está à frente de cidades 
como Santos (SP), que ocupa o 4º lugar, 
e Balneário Camboriú (SC), na 5ª posi-
ção. Economia forte, oportunidades de 
grandes negócios, ampla assistência à 
saúde, educação de qualidade e moder-
na, infraestrutura, mobilidade urbana e 
segurança são alguns dos fatores que 
colocam Barueri no ranking.
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Mercenários russos 
retornam às bases após 
acordo com Moscou

Maior parte da América 
Latina regrediu no 
combate à corrupção

Voto de relator em ação 
contra Bolsonaro no 
TSE tem 400 páginas, 
e leitura deve durar 
toda a sessão

Morte de adolescente pela 
polícia causa distúrbios 
nos arredores de Paris
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Sul-coreanos ficam 
um ano ou dois mais 
novos graças a nova 
fórmula etária

Novo colégio Sete Anões terá estrutura moderna e 
número de vagas ampliado

Itapevi vai ganhar o resolve fácil empresa para 
estimular a economia
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‘Cotia +Verde’ plantou 200 mudas de árvores em 
área usada como descarte irregular
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Novo agendamento para 
castração gratuita de pets 
acontece no dia 5 de julho

Afirmação é do presidente Lula durante 
lançamento do Plano Safra. O presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva disse que quer 
retomar a política de preços mínimos 
para produtos agrícolas e que, em situa-
ções de queda de preços por supersafras, 
por exemplo, o governo deve comprar o 
excedente de alimentos. “Muitas vezes, 
a gente vai incentivar vocês a plantarem 
determinadas coisas. 

Vacina meningocócica ACWY: Jandira amplia 
imunizante para a população acima de 18 anos

Volkswagen paralisa 
produção em três 
fábricas no Brasil

Prefeitura de Carapicuíba 
recebe exposição do 
Museu Catavento

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva defendeu 
durante cerimônia 
de lançamento 
do Plano Safra 
da Agricultura 
Familiar, que o 
Instituto Nacional 
de Colonização e 
Reforma Agrária 
(Incra) ganhe 
estrutura para atuar

Governo lança 
Plano Safra de 
R$ 364,22 bilhões 
para agronegócio

Primeiro caso de morte 
pelo vírus Oz no mundo 
é registrado no Japão
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Governo quer retomar política do preço mínimo 
para produtos agrícolas

Prefeitura de Taubaté 
inicia semana com ações 
de preservação e limpeza

Prefeitura de Caraguatatuba 
realiza entrega de iluminação 
e destaca investimentos 
no Balneário Golfinhos

Barueri é uma das melhores cidades 
para se morar no Brasil

População do Brasil passa de 203 milhões, 
mostra Censo 2022

Com apoio da Prefeitura, o “Catavento”, 
museu de ciências da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa do Estado de 
São Paulo, leva uma mostra de experi-
ências científicas à Carapicuíba

Promovido pela Prefeitura de Barueri, por 
meio da Secretaria de Recursos Naturais e 
Meio Ambiente o agendamento para cas-
tração gratuita de cães e gatos do mês de 
julho será aberto no dia 5 a partir das 8h
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Afirmação é do presidente Lula durante 
lançamento do Plano Safra. O presiden-
te Luiz Inácio Lula da Silva disse que 
quer retomar a política de preços mí-
nimos para produtos agrícolas e que, 
em situações de queda de preços por 
supersafras, por exemplo, o governo 
deve comprar o excedente de alimentos. 
“Muitas vezes, a gente vai incentivar 
vocês a plantarem determinadas coisas. 

Mas, se houver excesso de produção, a 
gente tem que bancar”. “Vocês vão plan-
tar e nós vamos garantir preço mínimo 
para que ninguém tenha prejuízo na sua 
safra. A gente não pode incentivar vocês 
a plantarem. Aí, vocês plantam, o preço 
cai e vocês não conseguem sequer pa-
gar o que gastaram pra plantar.  A gente 
vai tratar com muita seriedade e com 
muito respeito.”  Durante o lançamento 

do Plano Safra da Agricultura Familiar, 
no Palácio do Planalto, Lula citou ainda 
o trabalho da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab). “Espero que 
agora a Conab, na mão da pequena e 
média agricultura, possa cuidar do es-
toque regulador de verdade. Para que a 
gente possa fazer com que não falte mais 
alimento nesse país e que o preço não 
aumente de forma exorbitante”. 

O julgamento que pode tornar o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL) inelegível 
por oito anos será retomado com o voto 
do relator da ação, o ministro Benedito 
Gonçalves, corregedor-geral da Justiça 
Eleitoral. O voto, que abrirá as discus-
sões no Tribunal Superior Eleitoral, tem 
cerca de 400 páginas e deve se estender 
por toda a sessão, afirmou um ministro à 
CNN. A sessão começa às 19h e deve se 
alongar até o final da noite. O integrante 

do TSE disse à reportagem que, mesmo 
resumindo as centenas de páginas, o 
voto de Benedito Gonçalves deve tomar 
toda a sessão. Caso isso se confirme, o 
julgamento será retomado com o voto 
dos demais ministros do TSE. O primei-
ro a votar após Benedito Gonçalves é 
Raul Araujo, seu colega no Superior Tri-
bunal de Justiça (STJ). Se não terminar 
na quinta, a análise poderá ser retomada 
de maneira extraordinária.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
lançou o Plano Safra 2023/2024 com R$ 
364,22 bilhões para o financiamento da 
agricultura e da pecuária empresarial no 
país. O crédito vai apoiar grandes pro-
dutores rurais e produtores enquadrados 
no Programa Nacional de Apoio ao Mé-
dio Produtor Rural (Pronamp). O total 
é 26,8% maior que os valores destina-
dos no plano anterior, de 2022/2023, de 
R$ 287,16 bilhões para o Pronamp e os 
demais produtores. “É o primeiro Plano 
Safra do nosso governo e como os ou-
tros, de 2003 a 2015, eu não tenho medo 
de dizer para vocês que todos os anos a 
gente vai fazer planos melhores do que 
no ano anterior”, disse Lula, em cerimô-
nia no Palácio do Planalto.  

Sustentabilidade
O objetivo do governo com esse Plano 
Safra é incentivar o fortalecimento dos 
sistemas de produção ambientalmen-
te sustentáveis, com redução das taxas 
de juros para recuperação de pastagens 
e premiação para os produtores rurais 
que adotam práticas agropecuárias con-
sideradas mais sustentáveis. Para Lula, 

o setor produtivo não pode ser “preda-
dor” das riquezas naturais do país, que 
são um bem para as futuras gerações. 
“Nós não precisamos desmatar nada 
para criar mais gado, para plantar mais 
soja, nós temos possibilidade de recupe-
rar milhões de hectares de terra degra-
dadas que esse país tem”, disse Lula. “A 
questão de não desmatar, seja o Cerrado, 
seja o Pantanal, seja a Amazônia, é por 
uma questão de garantia desse país e da 
qualidade do ar em que nós queremos 
viver e da qualidade das coisas que nós 
queremos produzir. Não é de hoje que, 
de vez em quando, aparece um esperti-
nho querendo plantar cana [de açúcar] 
no Pantanal. O Pantanal tem 1001 uti-
lidades para o Brasil, menos de plantar 
cana”, acrescentou.

O Censo 2022 mostra que a população 
do Brasil atingiu 203.062.512 pessoas, 
com aumento de 12,3 milhões desde a 
última coleta, feita para o Censo 2010. 
Os dados foram divulgados nesta quar-
ta-feira (28) pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE). A dife-
rença, de 6,5%, significa que o cresci-
mento médio da população nos últimos 
anos foi de 0,52%, o menor registrado 
no país desde 1872, quando foi realizado 
o primeiro censo do país. Os dados têm 
como data de referência o dia 31 de ju-
lho de 2022 e fazem parte dos primeiros 
resultados de População e Domicílios 
do Censo Demográfico 2022. Segundo 
o IBGE, eles “apresentam um conjunto 
de informações básicas sobre os totais 
populacionais de domicílios no país em 
diferentes níveis geográficos e diferen-
tes recortes, além de diversos indicado-
res derivados dessas informações, como 
a média de moradores por domicílio, a 
densidade demográfica e a taxa de cres-
cimento anual da população”.

Regiões
Com 84,8 milhões de habitantes, a Re-
gião Sudeste se manteve como a mais 
populosa. O total de habitantes equivale 
a 41,8% da população do país. Na se-
quência estão o Nordeste (26,9%), Sul 
(14,7%) e o Norte (8,5%). A região 
menos populosa é a Centro-Oeste, com 
16,3 milhões de habitantes ou 8,02% da 
população do país. Se levar em conta a 
comparação dos censos demográficos 
de 2010 e 2022, o crescimento anual da 
população não ocorreu de maneira uni-
forme entre as grandes regiões. Embora 

Governo quer retomar política do preço 
mínimo para produtos agrícolas

Governo lança Plano Safra de R$ 364,22 bilhões 
para agronegócio

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva defendeu durante cerimônia de 
lançamento do Plano Safra da Agricultura Familiar, que o Instituto Nacional 
de Colonização e Reforma Agrária (Incra) ganhe estrutura para atuar

seja menos populoso, o Centro-Oeste 
registrou maior crescimento, resultando 
em taxa média de 1,2% ao ano nos últi-
mos 12 anos. “Na composição da taxa 
de crescimento anual, por região, ob-
servamos que o Norte, que mais crescia 
entre o Censo 1991 e 2000 e entre 2000 
e 2010, perde o posto para o Centro-
-Oeste que, nesta década, ao longo dos 
últimos 12 anos, registrou crescimento 
de 23% ao ano”, disse o gerente técnico 
do Censo 2022, Luciano Tavares Duar-
te, em entrevista para apresentação dos 
resultados. Os menores crescimentos 
populacionais ficaram com o Nordeste 
e o Sudeste. A taxa é menor que a média 
do Brasil, de 0,52% ao ano. “Seguin-
do a tendência histórica de redução de 
crescimento da população total, as taxas 
calculadas para as cinco grandes regiões 
são mais baixas que aquelas estimadas 
para os dois períodos intercensitários 
anteriores”, observou o IBGE. Estados: 

São Paulo, Minas Gerais e o Rio de Ja-
neiro são os três estados mais populosos 
do país e concentram 39,9% da popu-
lação. “Só o estado de São Paulo, com 
44 milhões 420 mil 459 pessoas recen-
seadas, representando 21%, representa 
um quinto da população”, mostrou o 
gerente. Na sequência ficaram a Bahia, 
o Paraná e Rio Grande do Sul. Em sen-
tido oposto estão os estados localizados 
na fronteira norte do Brasil., entre eles 
Roraima, que segue como o estado me-
nos populoso (com 636 303 habitantes), 
seguido do Amapá e do Acre. O Censo 
2022 mostra ainda que 14 estados e o 
DF tiveram taxas médias de cresci-
mento anual acima da média nacional 
(0,52%) entre 2010 e 2022. Apesar de 
ser o menos populoso, o estado com 
maior crescimento populacional foi Ro-
raima, onde a taxa de crescimento mé-
dia anual chegou a 2,92% no período, 
único a superar a marca dos 2% ao ano.

Voto de relator em ação contra Bolsonaro 
no TSE tem 400 páginas, e leitura deve 
durar toda a sessão

População do Brasil passa de 203 milhões, 
mostra Censo 2022
Crescimento da população, de 0,52%, é o menor desde 1872
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Os sul-coreanos acordaram um ano ou 
dois mais novos com a entrada em vigor 
da nova lei que elimina o método tradi-
cional coreano de contagem de idade e 
adota o padrão internacional. De acordo 
com o sistema tradicional coreano de 
contagem da idade, considera-se que as 
pessoas têm um ano de idade no dia em 
que nascem e é acrescentado um ano a 
cada 1 de janeiro. Ou seja, segundo este 
método, um bebé nascido a 31 de de-
zembro completa dois anos de idade no 
dia seguinte, 1 de janeiro. Mas a partir 
desta quarta-feira, as idades na Coreia 
do Sul vão passar a ser calculadas da 
mesma forma que no resto do mundo. 
A revisão da lei foi aprovada em dezem-
bro último com o objetivo de “resolver 
a confusão social causada pelo uso de 
vários cálculos de idade e as respetivas 
consequências”, disse a Assembleia 
Nacional da Coreia do Sul.Embora o 
padrão internacional seja aplicado a 
documentos médicos e jurídicos desde 
a década de 1960, outros formulários 
oficiais usavam o método tradicional. O 
sistema foi alvo de críticas nos últimos 
anos de vários políticos que argumen-
tam que causa confusão e faz a Coreia 
do Sul parecer descompassada com o 
resto do mundo.  “Esperamos que as 
disputas legais, reclamações e confu-
são social causadas pela forma como a 

De acordo com o Índice de Capacidade 
de Combate à Corrupção (CCC) 2030, 
da Americas Society/Council of the 
Americas e da Control Risks, a maio-
ria dos países da América Latina estão 
retrocedendo quanto à possibilidade de 

erradicação da corrupção. A pontuação 
média da região registrou uma queda 
pela primeira vez desde 2020. No total, 
foram avaliados 15 países, dos quais 
10 registraram queda. Revelando um 
“ambiente anticorrupção que em mui-

tos países é menos ativo e mobilizado 
do que nos anos anteriores”, classificou 
o estudo. No índice, pontuar 10 signi-
fica maior probabilidade de processar e 
punir a corrupção. Dos 15 países, oito 
pontuaram abaixo de 5 no estudo. En-
tre eles, o Brasil, que teve pontuação 
4,83. O número representa um avanço 
de 1,5% em relação a 2022 e colocou 
o país em 8º lugar da lista geral. O pri-
meiro lugar do ranking ficou com o 
Uruguai, que pontuou 6,99; em seguida 
aparece a Costa Rica, com 6,76; e o Chi-
le, com 6,67. O último lugar da lista é da 
Venezuela, que teve somente 1,76 pon-
tos; antes dela aparecem a Bolívia, com 
2,56 e a Guatemala, com 2,86. Este é o 
quinto ano consecutivo em que a Vene-
zuela marca a pontuação mais baixa do 
índice. México e Guatemala são os úni-
cos dois países que apresentam quedas 
desde a criação do estudo. O Uruguai, 
apesar de estar em primeiro lugar, vem 
apresentando regressão na pontuação 
nos últimos dois anos.

idade é calculada sejam bastante redu-
zidas”, disse Lee Wan-kyu, ministro da 
legislação do Governo de Seul a jorna-
listas. No entanto, um terceiro sistema 
de cálculo da idade continuará em vigor 
por enquanto para certos aspetos, como 
para calcular a idade legal para consu-
mo de álcool e para fumar, para a entra-
da na escola ou para a qualificação para 
o serviço militar obrigatório. Nestes ca-
sos continuará a ser usado o sistema em 
que a idade de uma pessoa é calculada a 
partir do zero da data de nacimento e é 

O Japão confirmou a primeira morte 
causada pela infecção do vírus Oz no 
mundo. Segundo o governo, trata-se de 
uma mulher de 70 anos, falecida no ano 
passado. O governo aposta que os car-
rapatos comuns em Kanto, nas regiões 
Central e Oeste, sejam os portadores 
do vírus.  A idosa teve perda de apetite, 
mal-estar, dores nas articulações e febre 
alta. Ela foi testada para coronavirus, 

mas os resultados foram negativos. A 
paciente chegou a ser medicada com an-
tibióticos por causa de pneumonia, sen-
do liberada para observação em casa. 
Houve, então, retorno da internação. 
Exames posteriores mostraram diminui-
ção de plaquetas, distúrbios no fígado e 
reação inflamatória intensa. Houve sus-
peita da transmissão por carrapatos, já 
que os médicos perceberam picadas na 
paciente. Foram realizados, ainda, tes-
tes para bactérias como as causadoras 
da febre maculosa, também negativa-
dos. A idosa teve problemas no cora-
ção, e exames sugeriram um quadro de 
miocardite. O vírus Oz foi detectado em 
alguns carrapatos em 2018 e pesquisas 
indicaram a disseminação em animais 
selvagens de diversas regiões do Japão, 
mas é a primeira morte em um ser hu-
mano. O governo conduz investigações 
sobre o vírus.

ções arbitrárias e outras violações de 
direitos humanos, como tortura, maus-
-tratos e desaparecimentos forçados. 
Essas detenções por Moscou ocorreram 
tanto no país invadido quanto no terri-
tório russo. O relatório, composto por 
36 páginas, foi resultado de 70 visitas 
a centros de detenção, sendo sustenta-
do por mais de mil entrevistas. Durante 
uma coletiva de imprensa realizada via 
link de vídeo na cidade ucraniana de 
Uzhhorod, Matilda Bogner, chefe da 
missão de monitoramento de direitos da 

ONU na Ucrânia, afirmou que mais de 
900 casos de detenção arbitrária de ci-
vis, “incluindo crianças e idosos, foram 
documentados”. Bogner enfatizou que 
a grande maioria dessas detenções foi 
perpetrada por Moscou e ressaltou que 
as execuções realizadas pelas forças 
russas constituíram um crime de guerra. 
Não foram registradas execuções seme-
lhantes no lado ucraniano. Segundo o 
relatório, o escritório de direitos huma-
nos da ONU foi capaz de documentar 
em detalhes 178 dos 864 civis detidos 
pela Rússia. Dessas detenções, mais de 
90% envolveram casos de tortura, in-
cluindo incidentes de afogamento simu-
lado, eletrocussão e uso de uma técnica 
conhecida como “caixa quente”, em que 
os detidos são mantidos isolados em 
uma caixa com temperaturas elevadas. 
De acordo com a ONU, foram registra-
dos 75 casos de detenção de civis pelas 
forças ucranianas. A organização ressal-
tou que as mudanças nos códigos cri-
minais da Ucrânia permitiram que Kiev 
tivesse maior liberdade para realizar tais 
detenções. Mais da metade desses casos 
também envolveu relatos de tortura ou 
maus-tratos. O relatório mencionou que 
a Ucrânia concedeu acesso total aos in-
vestigadores da ONU, exceto em um 
incidente específico. Por outro lado, a 
Rússia não permitiu nenhum acesso aos 
detidos, apesar dos repetidos pedidos 
feitos pela organização.

Uma missão da ONU (Organização 
das Nações Unidas) na Ucrânia infor-
mou que a Rússia deteve mais de 800 
civis desde que a guerra começou em 
fevereiro de 2022, resultando em 77 
execuções. O relatório também revelou 
que Kiev igualmente violou o direito 
internacional ao cometer detenções ar-
bitrárias de civis, porém, em escala con-
sideravelmente menor. As informações 
são da agência Reuters. O escritório de 
direitos humanos da ONU identificou 
padrões de conduta que incluem deten-

acrescentado um ano no Ano Novo. “O 
governo decidiu manter essas exceções 
mesmo depois de as revisões entrarem 
em vigor, porque é mais fácil geri-las 
anualmente”, explicou Lee. “É ótimo 
sentir que estamos a ficar mais jovens” 
Os sul-coreanos mostram-se satisfeitos 
com a alteração da lei. Uma sondagem 
realizada o ano passado mostrou que 
70 por cento dos inquiridos concordava 
com a mudança e 86 por cento disse que 
iria adotar o sistema internacional no 
dia-a-dia quando a lei entrasse em vigor.

Relatório baseado em 70 visitas e mais de mil entrevistas revela alguns 
dos abusos das tropas russas contra a população ucraniana

De acordo com o sistema tradicional de contagem da idade no país, as pessoas têm 
um ano no dia em que nascem e é acrescentado um ano a cada 1º de janeiro

Mercenários russos fortemente armados 
se retiraram da cidade de Rostov, no sul 
da Rússia, durante a noite, sob um acor-
do que encerrou um desafio sem prece-
dentes à autoridade do presidente Vla-
dimir Putin e interrompeu seu rápido 
avanço em direção a Moscou.Mercená-
rios russos retornam às bases após acor-
do com Moscou - News RondôniaMer-
cenários russos retornam às bases após 
acordo com Moscou - News Rondônia
Os combatentes do grupo Wagner re-
gressaram às suas bases em troca de 
garantias para a sua segurança e seu 
líder, Yevgeny Prigozhin, que irá para 
Belarus, segundo o acordo mediado 
pelo presidente bielorrusso, Alexan-
der Lukashenko. No entanto, o motim 
abortado levanta grandes questões so-
bre o controle de Putin sobre um país 
que governou com mão de ferro por 
mais de duas décadas. O ministro das 
Relações Exteriores da Itália disse que 
isso acabou com o “mito” da unidade 
russa. Putin não fez comentários pú-
blicos desde que o acordo foi fechado 
para aliviar a crise. A televisão estatal 
divulgou trechos de uma entrevista na 
qual Putin disse que estava dando prio-
ridade máxima ao conflito na Ucrânia 
e estava em contato constante com o 
Ministério da Defesa. No entanto, a en-
trevista parece ter sido gravada antes do 
motim e ele não fez nenhuma referência 

aos acontecimentos. A televisão estatal 
também disse que Putin comparecerá a 
uma reunião do Conselho de Segurança 
da Rússia na próxima semana, sem dar 
mais detalhes. Prigozhin, de 62 anos, foi 
visto deixando o quartel-general militar 
distrital em Rostov — centenas de qui-
lômetros ao sul de Moscou — na noite 
de sábado em um veículo utilitário es-
portivo. Seu paradeiro no domingo não 
estava imediatamente claro. Líderes 
ocidentais expressaram preocupação 
com a turbulência na Rússia, que pos-
sui o maior arsenal nuclear do mundo. 
No domingo, o Ministério das Relações 
Exteriores em Moscou disse que a Chi-
na — um importante aliado de Putin 
— expressou apoio à liderança russa. 
A China não comentou publicamente 
sobre o motim. Um diplomata russo sê-
nior esteve em Pequim no domingo para 
conversas de alto nível.

Sul-coreanos ficam um ano ou dois mais 
novos graças a nova fórmula etária

Mercenários russos retornam às 
bases após acordo com Moscou

Primeiro caso de morte pelo vírus 
Oz no mundo é registrado no Japão

A morte de um jovem, pela polícia, na 
cidade francesa de Nanterre durante 
uma alegada tentativa de fuga originou 
uma série de distúrbios nas últimas ho-
ras nos arredores de Paris, levando as 
forças de segurança a deterem 24 pes-
soas. Morte de adolescente pela polícia 
causa distúrbios nos arredores de Paris. 
O responsável pela polícia de Paris, 
Laurent Núñez, explicou esta quarta-
-feira ao canal CNews que os manifes-
tantes incendiaram 42 veículos, além 

de máquinas utilizadas na construção, e 
insistiu que os 350 polícias destacados 
durante a noite impediram roubos em 
lojas e noutros edifícios. Morte de ado-
lescente pela polícia causa distúrbios 
nos arredores de Paris
“O dispositivo durará o tempo que for 
necessário”, disse Núñez sobre a manu-
tenção do aparato policial nos próximos 
dias, acrescentando que 24 elementos 
das forças de segurança ficaram feridos 
nos confrontos. 

ONU: Rússia deteve centenas de civis 
desde início da guerra na Ucrânia

Maior parte da América Latina regrediu 
no combate à corrupção

Morte de adolescente pela polícia causa 
distúrbios nos arredores de Paris
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Com apoio da Prefeitura, o “Cataven-
to”, museu de ciências da Secretaria de 
Cultura e Economia Criativa do Estado 
de São Paulo, leva uma mostra de ex-
periências científicas à Carapicuíba. O 

evento Catavento no Shopping – Mu-
seu de Ciências acontecerá de 29 de ju-
nho a 31 de julho, no Plaza Shopping. 
Todos poderão se divertir e vivenciar 
algumas das diversas atrações do Mu-

seu. Para participar, agende o dia e 
horário pelo site e www.plazashoppin-
gcarapicuiba.com.br. A exposição em 
Carapicuíba marca a vigésima edição 
da mostra, que já recebeu mais de 240 
mil visitantes ao longo dos últimos 
anos. Instalações de Física, Biologia e 
Astronomia são apresentadas de forma 
a aproximar crianças, jovens e adul-
tos do mundo científico, despertando 
a curiosidade e proporcionando uma 
interação divertida com a ciência. Será 
possível, por exemplo, arrepiar os ca-
belos em uma das atrações preferidas 
do Museu Catavento, o “Gerador de 
Van de Graaff”; sentar-se num banco 
feito de pregos sem se machucar; co-
nhecer um Praxinoscópio (o avô do ci-
nema); e entender um pouco mais sobre 
a rotação dos planetas ao redor do Sol 
no experimento “Poço gravitacional”. 
Descubra mais ao visitar a exposição. 
A participação é gratuita e indicada 
para qualquer idade. Crianças de até 12 
anos devem estar acompanhadas pelos 
responsáveis. A exposição é apenas um 
pouco do que pode ser visto em uma 
visita ao Museu Catavento.

Na última semana, a Secretaria do Verde 
e do Meio Ambiente de Cotia realizou 
mais uma edição do Programa ‘Cotia 
+Verde’ no bairro Roselândia. O local 
escolhido para receber a ação foi uma 
área pública na rua Pereira que vinha 
sendo utilizada como descarte irregu-
lar de lixo e entulho. A secretaria plan-
tou 200 mudas de árvores no local. “O 
programa ‘Cotia +Verde’ foi lançado 
em 2019 e o nosso objetivo é aumen-
tar a arborização urbana e recuperar 
algumas áreas nos bairros. É feito um 
levantamento de locais que podem re-
ceber o plantio. Temos o privilégio de 
abrigarmos uma Reserva Florestal, ela 
está protegida no Morro Grande, e, nas 
áreas urbanas, queremos aumentar e 
preservar a nossa riqueza verde”, disse 
Agnaldo Gomes, Secretário Interino do 
Verde e do Meio Ambiente. De acordo 
com a secretaria, durante a ação de plan-
tio um caminhão chegou a passar pelo 
local com o objetivo de despejar entu-
lho na área. “A presença da Secretaria 
inibiu a ação criminosa de descarte irre-
gular. Este é o objetivo: coibir o crime e 
punir sempre que acontecer”, destacou 

Itapevi vai ganhar o resolve fácil empresa 
para estimular a economia

A Prefeitura inaugura, na próxima se-
gunda-feira (3), às 9h, o inédito Resolve 
Fácil Empresa (Rua Agostinho Ferreira 
Campos, 752 – Jardim Nova Itapevi). 
O novo serviço exclusivo destinado às 
pessoas jurídicas (empresários) e em-
preendedores que desejam investir no 
município contará com um amplo espaço 
público voltado à inovação, com infra-
estrutura capaz de gerar novos negócios 
com alto valor agregado. A partir daí, a 
ideia é movimentar a economia da ci-
dade. Por meio do Sandbox, o Resolve 
Fácil Empresa terá foco na formação de 
ideias, novos projetos e negócios ino-
vadores. A previsão é de realizar cerca 
de 3,5 mil atendimentos. A inauguração 
contará ainda com a palestra do empreen-
dedor em série Wilson Poit. Fundador da 
Poit Energia, empresa líder do segmento 
de energia temporária da América Lati-

na, ele é empreendedor Endeavor desde 
2002. Recebeu o prêmio “Empreendedor 
do Ano” da Ernst & Young. Também foi 
secretário municipal de Desestatização e 
Parcerias nas gestões de Fernando Had-
dad, João Doria e Bruno Covas e condu-
ziu o Plano Municipal de Desestatização. 
Atuou ainda como diretor Superinten-
dente do Sebrae-SP entre 2019 e 2022.

Como será o espaço
O amplo e moderno espaço montado es-
pecialmente para fomentar os negócios 
na cidade contará com acesso à internet 
de alta velocidade, estações de trabalhos 
confortáveis, ambientes para networking 
entre empresários, pessoas e a Prefeitura, 
além de um auditório versátil para even-
tos. O local terá também espaço maker 
e auditório, salas de reunião e de treina-
mento, de eventos e de vídeo lounge. 

Novo colégio Sete Anões terá estrutura 
moderna e número de vagas ampliado

Para ampliar o número de vagas do en-
sino infantil na região do Colinas da 
Anhanguera, a prefeitura segue a todo 
o vapor com as obras de construção do 
Novo Colégio Sete Anões. Atualmente 
na fase de montagem dos pré-molda-
dos, a nova unidade educacional conta-

rá com mais de 6,3 mil metros de área 
construída, que serão distribuídos em 
20 salas de aula, sendo duas multifun-
cionais, auditório para 260 pessoas, ala 
administrativa, quadra poliesportiva, 
playground coberto, além de cerca de 
30 vagas de estacionamento. 
Cabe ainda lembrar que o colégio está 
localizado ao lado do Complexo Espor-
tivo com piscina do bairro, o que pos-
sibilitará que os alunos tenham a opor-
tunidade de realizar aulas de natação 
no período e no contraturno das aulas. 
Nos últimos 10 anos, a administração 
municipal investiu na educação com a 
construção de 27 novos colégios em di-
ferentes regiões da cidade.

Ação da Secretaria do Verde e do Meio Ambiente visa a recuperação da área que 
fica no bairro Roselândia. Descarte irregular de lixo e entulho é crime ambiental

Prefeitura de Carapicuíba recebe exposição 
do Museu Catavento

‘Cotia +Verde’ plantou 200 mudas de árvores 
em área usada como descarte irregular

Vacina meningocócica ACWY: Jandira amplia 
imunizante para a população acima de 18 anos

A Prefeitura de Jandira, através da 
Secretaria de Saúde, anunciou que a 
vacinação contra a meningite menin-
gocócica ACWY foi ampliada para a 
população acima de 18 (dezoito) anos. 
Para se vacinar, é necessário compa-
recer em uma UBS (Unidade Básica 
de Saúde) próxima da residência, de 
segunda a sexta-feira, das 08h às 17h. 
Como o imunizante estará disponí-
vel somente até encerrar o estoque, 
recomenda-se que os munícipes com-

pareçam o quanto antes. A meningite 
meningocócica é uma forma grave de 
meningite bacteriana, altamente conta-
giosa, causada pela bactéria Neisseria 
meningitidis, também conhecida como 
meningococo. 
Diante disso, a vacinação é a melhor 
forma de prevenir-se, uma vez que ela 
fortalece o sistema de defesa e diminui 
o risco de adquirir essa doença. Por 
isso, é importante aderir ao movimento 
para proteger a saúde de todos

Ao longo dos anos Barueri tem investido 
na qualidade de vida de seus moradores, 
tornando-se um município referência em 
diversas áreas. Desta vez, o site Myside 
– Guia de imóveis, por meio do Ranking 
Connected Smart Cities, destacou Barue-
ri em mais um ranking que coloca a cida-
de entre as melhores do País para se vi-
ver. De acordo com o site, que compilou 
os dados ranqueados com base em 2022, 
Barueri está em 3º lugar considerando 
municípios de 100 a 500 mil habitantes, 
perdendo para cidades como São Caeta-
no do Sul (SP), na 1ª posição, e Vitória 
(ES), em 2º; e está à frente de cidades 
como Santos (SP), que ocupa o 4º lugar, 
e Balneário Camboriú (SC), na 5ª posi-
ção. “Tomamos a decisão de mudar para 

Barueri porque sabíamos da sua infraes-
trutura. Aqui tem ótimas escolas, praças 
e parques preservados. A gente sabe que 
a cidade também busca garantir saúde e 
segurança. Não tenho dúvidas que somos 
privilegiados por morar aqui!”, afirma o 
casal de bancários Roseli Saturnino e Os-
vair de Almeida, que residem no Jardim 
Boa Vista desde 2019. Economia forte, 
oportunidades de grandes negócios, am-
pla assistência à saúde, educação de qua-
lidade e moderna, infraestrutura, mobili-
dade urbana e segurança são alguns dos 
fatores que colocam Barueri no ranking. 
O ranking da Connected Smart Cities é 
realizado pela Necta e a Urban Systems. 
Ele considera a conectividade entre os 
setores analisados. O estudo se baseia em 

75 indicadores e 11 eixos temáticos em 
sua investigação. Os eixos temáticos são: 
Urbanismo, Economia, Educação, Em-
preendedorismo, Energia, Governança, 
Mobilidade, Segurança, Meio Ambiente, 
Tecnologia e Inovação e Saúde.

Prêmios
Este não é o único ranking que Barue-
ri ocupa. O município acumula prêmios 
por ser uma cidade que investe com res-
ponsabilidade, garantindo cada vez mais 
o seu crescimento. Por isso, vale citar o 
estudo de “Comparação do Nível de De-
senvolvimento dos Municípios Paulistas 
de Maior Porte”, divulgado no final de 
abril deste ano. Está na lista nas cidades 
que mais empregam com carteira assina-
da, ranqueia ainda entre as mais inova-
doras, gestão eficiente, competividade, 
a que mais atrai negócios, dentre outros 
temas.

Vivendo com qualidade
Como já citado, Barueri foi a cidade que 
mais gerou empregos com carteira as-
sinada no Brasil segundo levantamento 
do ano passado, e já se sabe que morar 
próximo ao trabalho contribui com a 
qualidade vida. Isso é confirmado pela 
analista administrativa Débora Lopes 
Almeida, mãe de dois filhos, que pediu 
transferência do emprego para morar na 
cidade.“Barueri é uma cidade maravilho-
sa! Estou aqui há três anos e a cada ano 
me apaixono mais. O fato dos meus fi-
lhos terem acesso à cultura, saúde e edu-
cação de qualidade é incrível. Saber que 
uma cidade garante total suporte traz paz 
e segurança”, comemora Débora.

Barueri é uma das melhores cidades 
para se morar no Brasil
O município acumula prêmios por ser uma cidade que investe com responsabilidade, 
garantindo cada vez mais o seu crescimento

Agnaldo Gomes. O plantio contou com 
o apoio da Secretaria de Obras e Infra-
estrutura Urbana.

Mais ações
Nos dias 24 e 25 de junho, a Secreta-
ria do Verde e do Meio Ambiente rea-
lizou o Programa ‘Pedágio Ambiental’. 
No dia 24 a ação aconteceu no Centro 

Educacional Maria Tereza Pastana, no 
Jardim Cláudio, e, no dia 25, foi a vez 
do bairro Jardim Rio Cotia receber o 
programa. Dezenas de mudas de árvores 
nativas foram distribuídas para morado-
res, além disso, a Secretaria orientou a 
população sobre o plantio e cultivo das 
mudas e distribuiu material educativo 
sobre meio ambiente.

Osasco entrega uniformes de inverno 
para alunos da rede municipal

Os pais que levaram seus filhos à Cre-
che Giuseppa Bersani Michelin, no 
Jardim Umuruama, na segunda-feira 
(26/6), receberam uma sacola perso-
nalizada da Secretaria de Educação 

com o uniforme de inverno, composto 
por 2 camisetas de mangas compridas, 
1 camiseta de manga curta, 1 blusa de 
moletom, 1 calça de moletom, 1 jaqueta 
de helanca e 3 pares de meias. No iní-
cio do ano letivo, os alunos receberam 
uniformes para o período de verão, mo-
chilas e materiais escolares, agora, com 
temperaturas mais baixas, é iniciada a 
entrega de kits para Educação Infantil, 
como os entregues na creche, e para os 
alunos mais velhos da rede municipal de 
ensino os kits do Ensino Fundamental 
com 2 camisetas de mangas compridas, 
1 camiseta de manga curta, 1 blusa de 
moletom, 1 calça de moletom, 1 jaqueta 
de tactel e 3 pares de meias.
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 05

Promovido pela Prefeitura de Cara-
guatatuba, por meio da Secretaria de 
Esportes e Recreação, a competição 
promete atrair diversos atletas e entu-

siastas do mountain bike da cidade e 
regiões vizinhas. A prova contará com 
percursos desafiadores em torno do 
Morro Santo Antonio. A lagarda será na 

Praça Sensorial, localizada na Alameda 
das Paineiras, no bairro Cidade Jardim, 
às 8h. Com diferentes distâncias e ca-
tegorias, o Super Grand Prix Caraguá 
2023 de MTB oferecerá opções para 
ciclistas de diferentes níveis e faixas 
etárias. Os percursos serão divididos 
em 6,6 km (1 volta), 19,8 km (3 voltas) 
e 33 km (5 voltas). As categorias em 
disputa incluem Light (1 volta), Sport 
(3 voltas) e Elite (5 voltas), tanto para 
a competição feminina quanto mascu-
lina. Além da divisão por percurso, os 
atletas serão agrupados em categorias 
de acordo com a faixa etária, desde os 
jovens talentos de 16 a 19 anos até os 
mais experientes acima de 60 anos. 
Para premiar o desempenho dos com-
petidores, os cinco primeiros coloca-
dos de cada categoria subirão ao pódio 
e receberão troféus. Além disso, todos 
os atletas receberão medalhas de parti-
cipação. A entrega dos kits, compostos 
por camiseta e chips de cronometra-
gem, será no dia 24 de junho (sábado), 
das 10h às 18h, no Caraguá Praia Sho-
pping, localizada na Avenida Dr. Ar-
thur da Costa Filho, n°937, no centro.

Foi realizada a cerimônia de entrega da 
reforma da Maternidade do Hospital de 
Clínicas de São Sebastião (HCSS), na 
região central do município.  A revitali-
zação, que integra uma série de refor-
mas realizadas desde o ano passado em 
todo o complexo hospitalar e na Unida-
de de Pronto Atendimento (UPA), foi 
realizada com mão de obra e recursos 
próprios do hospital. Os investimentos 
com a reforma e compra de equipamen-
tos somam cerca de R$ 200 mil.  Entre 
as melhorias implementadas, estão 13 

Fundo Social de Ubatuba realiza entrega 
de brinquedos para creches

O Fundo Social de Solidariedade de 
Ubatuba (FSS) está realizando a entre-
ga de brinquedos resultados de doações 
e que estão em bom estado para duas 
unidades de Educação Infantil da Rede 
Municipal de Ensino. A primeira con-
templada foi a CEI Monique Muniz, no 
Ipiranguinha, que recebeu a visita das 

A Prefeitura de Taubaté segue com os 
trabalhos de preservação e cuidados 
com o município, por meio da Secre-
taria de Serviços Públicos, iniciando 
a semana com ações de limpeza e ma-
nutenção em diferentes localidades da 
cidade. Os serviços de roçagem e lim-
peza das áreas com mato e vegetação 
aconteceram na segunda-feira, 26, na 
extensão das avenidas José Benedito 
Miguel de Paula, no Pinhão e Arcênio 
Riemma, no Una. As equipes também 
estiveram nas ruas comandante Gastão 
Firmino de Azevedo, no Barranco, e 
Anacleta do Amor Divino, no Bosque 
da Saúde. No Jardim Gurilândia, foram 
realizadas manutenções preventivas de 
arborização, medida adotada pela Pre-
feitura, que visa garantir segurança a 
população. Os serviços de revitalização 

Caraguatatuba realizou a entrega da iluminação da Avenida Domingos 
Martins Cabrera, no Balneário Golfinhos

nas guias das calçadas, que traz mais 
visibilidade e auxilia na sinalização de 

representantes do FSS. De acordo com 
a presidente do Fundo, Bruna Barbosa, 
foi feita uma triagem para a seleção dos 
brinquedos para conferir quais estavam 
em bom estado, quais eram adequados 
para a faixa etária e quais estavam in-
completos. “São brinquedos, em sua 
maioria, grandes e optamos pela doação 
às unidades escolares visando um me-
lhor aproveitamento. Não queríamos ser 
desleais com as crianças em vulnerabili-
dade e a unidade escolar é um local que 
atende igualmente e de maneira ampla 
um grande número de crianças”, justi-
ficou a presidente. A próxima unidade 
beneficiada será a creche Francisquinho 
e o FSS está aguardando somente trâmi-
tes burocráticos para oficializar a doa-
ção. No total, cerca de 100 brinquedos 
farão parte da ação.

A Prefeitura de São José dos Campos 
vai integrar as linhas do transporte pú-
blico da região sul com a Linha Verde, 
por onde circulam os VLPs (Veículos 
Leves sobre Pneus), para melhorar a 
mobilidade dos usuários com destino 
à região central e ao Terminal Rodo-
viário, no Jardim Paulista. A ideia é 
oferecer trajetos mais rápidos e con-
fortáveis aos passageiros. A viagem da 
Estação Sul até a região central pela 
Linha Verde, por exemplo, pode ser até 
50% mais rápida que o itinerário con-
vencional. No novo modelo, o sistema 
fará a integração das linhas 317 (Campo 
dos Alemães/Rodoviária) e 321 (Cam-
po dos Alemães/Jardim Satélite), com a 

Linha Verde, na Estação Sul, aumentan-
do a oferta de partidas. Já a linha 325 
(Bosque dos Ipês/Jardim Satélite - via 
Jardim Sul passará a se conectar com a 
Estação Jardim Satélite, ampliando as 
possibilidades de integração dos usuá-
rios da região. O tempo de frequência 
média das linhas será de 15 minutos.

Linha Verde
Com cerca de 15,5 quilômetros, a Linha 
Verde possui 13 estações ao longo de 
seu trajeto com destino à Praça Mau-
rício Cury e ao Terminal Rodoviário 
(Jardim Paulista). Com partida da Es-
tação Sul, no Campo dos Alemães sen-
tido Centro, a Linha Verde passa pelas 
estações Eldorado; Vale do Sol; Jardim 
Morumbi; Jardim Oriente (Poupatempo 
e shopping); Jardim América (Centro 
da Juventude); Dutra (Shopping-Aveni-
da Andrômeda); Vila Sanches (DCTA) 
e Nelson D`Ávila (Praça Kennedy) e 
Praça Maurício Cury (INSS). Já com 
destino ao Terminal Rodoviário (Jardim 
Paulista), o itinerário é o mesmo até a 
Estação Vila Sanches (DCTA), depois 
segue pela estação Vila Bandeirantes 
(Rodoviária Jd. Paulista). No retorno à 
Estação Sul, passa pela Estação Jardim 
Oswaldo Cruz (Shopping-Avenida Be-
nedito Matarazzo) e segue o itinerário.

São José vai integrar Linha Verde 
com o transporte público

A Prefeitura de Ilhabela trabalha em 
ritmo forte na obra do novo acesso vi-
ário e cicloviário do lado sul da cidade, 
o que significará um salto significativo 
em termos de qualidade de vida para a 
população. O Prefeito Toninho Colucci 
destaca a importância dessa iniciativa: 
“Nossa gestão tem o compromisso de 
promover uma melhoria efetiva na qua-
lidade de vida dos cidadãos de Ilhabela. 
O novo acesso à região sul é um exem-
plo concreto desses esforços, que trarão 
benefícios duradouros e significativos 
para toda a cidade”. A obra contempla 
a readequação geométrica do traçado, 
melhorias no sistema viário e troca de 
pavimentação, incluindo a duplicação 
do início do trecho que leva à região sul, 
visando proporcionar um fluxo de tráfe-
go mais fluído e seguro. Com isso, espe-
ra-se reduzir o tempo de deslocamento 
e minimizar os congestionamentos, tão 
comuns durante a temporada de verão, 
quando a cidade recebe um grande flu-
xo de visitantes. Calçadas acessíveis e 
ciclovia – Um dos aspectos mais signi-
ficativos desse projeto é a construção de 
calçadas acessíveis ao longo de todo o 
percurso. Essa medida visa garantir a 
mobilidade e a segurança de todos os 
pedestres, especialmente aqueles com 
deficiência ou mobilidade reduzida. 
Além disso, a inclusão de uma nova 
ciclovia, que se estenderá da Praça do 
Mapa, na Barra Velha, até a Praia da Ilha 
das Cabras (Pedras Míudas), representa 
um passo importante para a promoção 
da mobilidade sustentável, estimulando 

novos leitos, totalmente equipados com 
estrutura de camas e berços para aloja-
mento conjunto, macas, novas réguas de 
gaseificação, aparelhos de ar-condicio-
nado e televisores.  A adequação física 
permitiu, também, a implementação de 
um lactário, local onde o Leite Huma-
no Pasteurizado (LHP), fornecido pelo 
Banco de Leite Humano (BLH) do mu-
nicípio, será armazenado e preparado 
para entrega às mães em beira leito.  A 
reforma abrangeu todas as áreas da ma-
ternidade como berçário, alojamento 

conjunto, consultório de ginecologia e 
obstetrícia, sala de observação, cantinho 
da amamentação e a sala de fonoaudio-
logia, que também é utilizada por fun-
cionários do Cartório de Registro Civil, 
para registro do nascimento dos bebês.  
Entre os serviços que foram realizados 
estão pintura geral, troca de piso cerâ-
mico por vinílico, colocação de réguas 
de ar comprimido, reforma da parte elé-
trica, reforma geral dos banheiros e tro-
ca de portas, janelas e louças sanitárias.  
A maternidade também ganhou equi-
pamentos e mobiliários novos. Foram 
adquiridos TVs, frigobares, aparelhos 
de ar condicionado, divãs, poltronas 
de medicação, apoios para braços, me-
sas de escritório, poltronas reclináveis, 
escadas para leito e fraldário.  Felipe 
Augusto diz que a revitalização da ma-
ternidade teve como finalidade oferecer 
toda a qualidade de hotelaria que as ma-
mães e os bebês precisam. “Hoje é um 
dia de muita felicidade, por entregarmos 
este espaço que ficou lindo, organizado 
e preparado para proporcionar toda a 
humanização no momento do parto e da 
recepção dos bebês”, explica. “O Hos-
pital de Clínicas tem recebido muitos 
investimentos para a melhoria dos ser-
viços prestados, mostrando o respeito 
que temos com todos os cidadãos. O 
que nos motiva é poder cuidar da popu-
lação”, diz o prefeito.

Prefeitura de Ilhabela trabalha em ritmo forte 
no novo acesso para a região sul da cidade

o uso de bicicletas como meio de trans-
porte alternativo, saudável e sustentá-
vel. O investimento na obra é de apro-
ximadamente R$ 69 milhões e previsão 
de conclusão para o segundo semestre 
de 2024. O novo acesso à região sul tra-
rá uma verdadeira transformação para 
a região. Os moradores poderão contar 
com infraestrutura moderna e eficiente 
no trecho, facilitando seus deslocamen-
tos diários e promovendo uma maior 
integração entre os bairros, com desta-
que para a Barra Velha. A Prefeitura de 
Ilhabela ressalta que, durante o período 
da obra, trechos da rodovia funcionará 
no Sistema Pare e Siga, em função das 
obras no local. “Ilhabela caminha a pas-
sos largos para se tornar um exemplo de 
planejamento urbano e gestão eficiente, 
colocando a qualidade de vida de seus 
habitantes em primeiro lugar. Esta ben-
feitoria, sem dúvida, será um marco na 
história da cidade, onde a mobilidade 
urbana se torna um pilar fundamental 
para o crescimento e o bem-estar de sua 
população”, finaliza Colucci.

trânsito, foram executados pela equipes 
de pintura manual na Vila São José.

A iniciativa tem como objetivo facilitar o escoamento da água e evitar que 
a concentração de resíduos dentro do córrego atrapalhem o curso da água

Prefeitura de Caraguatatuba realiza entrega 
de iluminação e destaca investimentos 
no Balneário Golfinhos

Prefeitura de Taubaté inicia semana 
com ações de preservação e limpeza

Após ampla reforma, Maternidade 
do Hospital de Clínicas de São Sebastião 
é entregue à população
Entre as melhorias implementadas, estão 13 novos leitos, totalmente equipados com estrutura 
de camas e berços para alojamento conjunto, macas, novas réguas de gaseificação, aparelhos 
de ar-condicionado e televisores
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Uma descoberta inovadora foi feita 
pelo Telescópio Espacial James Webb 
(JWST), revelando a presença de um 
composto de carbono vital, essen-
cial para os blocos de construção da 
vida em torno de uma estrela distante. 
A molécula em questão, cátion metil 
(CH3+), foi detectada dentro do disco 
protoplanetário de formação de plane-
tas que circunda a estrela anã vermelha 
conhecida como d203-506, localiza-
da a surpreendentes 1.350 anos-luz de 

distância de Orion. Curiosamente, a 
estrela anã vermelha é cercada por vá-
rias estrelas de tamanho considerável 
que bombardeiam implacavelmente o 
disco protoplanetário com poderosa ra-
diação ultravioleta. Normalmente, essa 
radiação desmontaria as moléculas de 
C, impedindo sua criação. Porém, neste 
caso excepcional, a radiação parece es-
tar fornecendo a energia necessária para 
a formação do CH3+. A molécula CH3+ 
é considerada particularmente significa-

tiva devido à sua alta reatividade com 
uma ampla gama de outras moléculas. 
Ele atua como uma “estação de trem” 
onde as moléculas residem temporaria-
mente antes de se aventurar em várias 
direções para se envolver em reações 
com outras moléculas. Os cientistas 
especulam que o CH3+ funciona como 
uma pedra angular na química orgânica 
interestelar devido a esta propriedade 
única. Ele desempenha um papel cru-
cial na facilitação de reações químicas, 
permitindo assim a formação de molé-
culas de C complexas que servem de 
base para todas as formas de vida co-
nhecidas. Dado este fato, isso incentiva 
os cientistas que buscam compreender 
o desenvolvimento da vida na Terra e o 
potencial surgimento de novos ecossis-
temas, além do sistema solar. A investi-
gação da química orgânica interestelar, 
que é ainda mais avançada pelas capa-
cidades do Telescópio Espacial James 
Webb, mostra-se um campo de estudos 
promissor para os astrônomos. As des-
cobertas do estudo foram publicadas 
na revista Nature, destacando o papel 
transformador que a radiação ultravio-
leta pode desempenhar na alteração da 
química de um disco protoplanetário. 
Ele desempenha um papel crucial na 
facilitação de reações químicas, permi-
tindo assim a formação de moléculas de 
C complexas que servem de base para 
todas as formas de vida conhecidas. 

Telescópio James Webb descobre molécula 
de carbono na nebulosa de Orion

Nove marcas de corte em um osso da 
canela fossilizado de 1,45 milhão de 
anos atrás sugerem que antigos parentes 
humanos massacravam e possivelmen-
te comiam uns aos outros, de acordo 
com um novo estudo. A tíbia fossilizada 
foi encontrada na coleção dos Museus 
Nacionais do Quênia, no Museu Na-
cional de Nairóbi, por Briana Pobiner, 
paleoantropóloga do Museu Nacional 
de História Natural em Washington DC, 
nos Estados Unidos. Pobiner estava es-
tudando a coleção, procurando marcas 
de mordidas de animais extintos que 
poderiam ter predado hominídeos anti-
gos, quando se deparou com cortes que 
pareciam ter sido feitos por ferramentas 
de pedra. “Essas marcas de corte se pa-
recem muito com o que vi em fósseis 
de animais que estavam sendo proces-
sados para consumo”, disse Pobiner à 
imprensa. “Parece mais provável que a 

carne desta perna tenha sido comida e 
que tenha sido ingerida para nutrição e 
não para um ritual”.

O que as marcas de corte revelam
O coautor do estudo, Michael Pante, 
paleoantropólogo da Colorado State 
University, criou modelos 3D baseados 
em moldes de marcas no osso. Ele com-
parou a forma dos cortes com um banco 
de dados existente de 898 marcas indi-
viduais de dente, ferramentas de corte e 
de pisadas criadas durante experimentos 
controlados.  Pobiner não disse a ele que 
achava que as marcas de corte foram 
feitas por ferramentas de pedra, mas sua 
análise chegou à mesma conclusão. As 
marcas de corte são todas orientadas na 
mesma direção, tornando possível que 
uma mão empunhando uma ferramenta 
de pedra pudesse fazer as marcas uma 
após a outra sem mudar de direção. 

Fóssil de 1,45 milhão de anos indica 
que ancestrais humanos massacravam 
e comiam uns aos outros

A rivalidade nos negócios aparentemente 
não é suficiente para dois dos bilionários 
mais poderosos da indústria de tecnolo-
gia. Agora Elon Musk e Mark Zucker-
berg dizem que querem acertar suas 
contas em uma luta no ringue. O proprie-
tário do Twitter e CEO da Tesla (TSLA), 
Musk, recentemente twittou que estaria 
“pronto para uma briga no ringue” com 
Zuckerberg, CEO da Meta. Em um story 
no Instagram. Zuckerberg revidou pos-
tando uma captura de tela do tweet de 
Musk com a legenda: “Envie-me a lo-
calização”. Musk então respondeu a um 
tweet sobre a luta de Alex Heath, editor 
do site de notícias de tecnologia Verge, 
com “Vegas Octagon” – uma referência 

à arena de Las Vegas que hospeda o Ul-
timate Fighting Championship. “Eu te-
nho esse grande movimento que chamo 
de ‘The Walrus’, onde apenas deito em 
cima do meu oponente e não faço nada”, 
acrescentou ele em um tweet separado.
Ainda não está claro se Zuckerberg e 
Musk estão falando sério ou rindo.

Mark Zuckerberg aceita desafio de luta 
corpo a corpo proposto por Elon Musk

Isso incentiva os cientistas que buscam compreender o desenvolvimento da vida 
na Terra e o potencial surgimento de novos ecossistemas, além do sistema solar

A relação entre as manchas solares e 
as explosões solares tem sido bastan-
te investigada nos estudos sobre o Sol. 
Até porque essas erupções associadas 
a ejeções de massa coronal, em que 
grandes quantidades de energia são li-
beradas, impactam diretamente nosso 
planeta, causando maior ocorrência de 
auroras boreais; blecautes nas comuni-
cações por rádio; incremento do efeito 
de cintilação nos sinais de GPS; redução 
nas velocidades e altitudes dos satéli-
tes artificiais. Para entender a física 
por trás desses eventos estelares, uma 
nova pesquisa enfocou um fenômeno 
ainda mais intenso, denominado supe-
rexplosão (superflare, em inglês), com 
energia de 1.000 a 10.000 vezes maior 
do que as maiores explosões vistas no 
Sol. E buscou esse tipo de evento em 
duas estrelas do tipo K: a Kepler-411 e 
a Kepler-210. Descobriu – para surpre-
sa dos pesquisadores – que, a despeito 
de essas estrelas serem semelhantes em 
todos os aspectos, desde as massas até 
os períodos de rotação e os sistemas pla-
netários, e de ambas exibirem em torno 
de 100 manchas, a primeira produziu 65 
supererupções, enquanto a segunda não 
produziu nenhuma. 
Artigo a respeito foi publicado no pe-
riódico Monthly Notices of the Royal 
Astronomical Society Letters. “A área 

das manchas estelares parece não ser a 
principal responsável pelo desencadea-
mento das superexplosões. Talvez a ex-
plicação deva ser buscada na complexi-
dade magnética das regiões ativas”, diz 
Alexandre Araújo, professor no Centro 
Integrado de Jovens e Adultos (Cieja 
– Campo Limpo) da Prefeitura de São 
Paulo, pós-doutorando na Escola de En-
genharia Mackenzie e primeiro autor do 
artigo. O pesquisa foi conduzida por ele 
e sua ex-orientadora de doutorado, atual 

supervisora de pós-doutorado, Adriana 
Valio, pesquisadora do Centro de Ra-
dioastronomia e Astrofísica Mackenzie 
(CRAAM), da Universidade Presbiteri-
ana Mackenzie. O estudo contou com o 
apoio da Fundação de Amparo à Pesqu-
isa do Estado de São Paulo (Fapesp). 
As manchas de ambas as estrelas foram 
caracterizadas com a técnica de mapea-
mento por trânsito planetário, que for-
nece a intensidade, temperatura, po-
sição (latitude e longitude) e raio.

Cientistas brasileiros avançam no entendimento 
das superexplosões estelares

Astrônomos capturam “gato sorridente” 
em imagem de nebulosa

Gás e poeira dentro de uma nebulosa se 
aglomeram para formar novas estrelas. 

Em uma imagem capturada pelo telescó-
pio VLT Survey, do Observatório Euro-

peu do Sul (ESO, em inglês), é possível 
observar uma imagem inusitada de uma 
nuvem laranja e vermelha, parte da ne-
bulosa Sh2-284. O olhar atento revela 
o rosto de um gato sorrindo do céu. De 
acordo com os astrônomos, a nebulosa é 
uma vasta região com sua parte mais bri-
lhante, observada na imagem, com cerca 
de 150 anos-luz. A medida representa 
mais de 1.400 trilhões de quilômetros de 
diâmetro. Ela está localizada a uma dis-
tância de cerca de 15 mil anos-luz da Ter-
ra, na constelação de Monoceros. Logo 
abaixo do que seria o “nariz do gato” está 
o centro da parte mais brilhante da nebu-
losa, que reúne um conjunto de estrelas 
jovens chamado Dolidze 25. Neste local, 
são produzidas quantidades exorbitantes 
de radiação e ventos fortes. A radiação 
é capaz de ionizar o gás hidrogênio na 
nuvem, produzindo assim as brilhantes 
cores laranja e vermelho. Os cientistas 
explicam que em nuvens como esta es-
tão presentes os blocos de construção de 
novas estrelas.

Google está desenvolvendo 
inteligência artificial que gera 
“selfies infinitas” para usuários

“Gerar selfies sem fim.” Essa será a 
nova função de inteligência artificial 
(IA) que o Google pretende entregar 
aos usuários, segundo o vice-presiden-
te do Creative Lab da empresa, Robert 
Wong. O processo de criação das sel-
fies acontece a partir de imagens reais 
da pessoa em diferentes posições. Para 
o vice-presidente sênior de pesquisa, 
tecnologia e sociedade do Google, Ja-
mes Manyika, a ferramenta impacta 
diretamente o setor criativo, principal-
mente para os criadores de conteúdo. 
“Quando a fotografia chegou, muitos 
temiam que ela sinalizasse o fim da arte 

porque ameaçava interromper áreas 
importantes do trabalho, como pintura 
de paisagem e retratos”, disse Manyika 
no Festival Internacional de Criativida-
de Cannes Lions. 
“No entanto, em muitos aspectos, o 
oposto acabou sendo verdadeiro. Li-
vres da necessidade de reproduzir a 
realidade com precisão, os pintores fo-
ram para novos lugares que levaram ao 
surgimento do impressionismo, moder-
nismo e muito mais.” 
A equipe de inovação está fazendo tes-
te com o DreamBooth, ferramenta de 
IA que cria imagens a partir de textos, 
os testes buscam encontrar na tecno-
logia atual uma maneira de gerar uma 
quantidade infinita de conteúdo pesso-
al. Além da DreamBooth, a equipe de 
inovação também está testando a Style-
Drop, IA utilizada para gerar logotipos 
e ícones corporativos e a AI-Reply, que 
constrói respostas aos comentários do 
YouTube. “Ás vezes a tecnologia atua 
como musa para abrir fontes inexplora-
das de criatividade”, finalizou Manyika 
durante seu discurso em Cannes. 

Associação entre as manchas e as explosões solares tem sido amplamente 
investigada ao longo do tempo

O tempo é encoberto. O mato cresce 
pelas rachaduras do pavimento no lado 
de fora. Um cão late à distância, mas 
ninguém parece estar no prédio. No in-
terior sombrio e repleto de entulho, fica 
claro que existem pessoas se esconden-
do ali. Pessoas que poderiam matar o 
policial.”Este é o único jogo que já vi 
que realmente confunde meu cérebro e 
me faz pensar que é real”, diz o primeiro 
comentário no YouTube sobre o vídeo 
do jogo Unrecord, que está sendo lan-
çado pelo estúdio francês independente 
de jogos eletrônicos Drama. O vídeo 
acumulou milhões de visualizações em 
poucas semanas e causou sensação na 
indústria de jogos eletrônicos. Surgiram 
comentários nas redes sociais questio-
nando se aquilo realmente era um game 
– e, se fosse, se não seria uma experi-
ência muito realista – até brutal demais. 
Mas os gráficos de muitos games estão 
ficando cada vez mais sofisticados, tal-
vez se aproximando do chamado “fotor-
realismo”, em que as imagens não po-
dem ser diferenciadas de fotos e vídeos 
do mundo real. A versão demo do jogo 
Unrecord parece muito real, em parte, 

graças a técnicas inteligentes, segundo 
Piers Harding-Rolls, chefe de pesquisa 
de jogos eletrônicos da empresa Ampe-
re Analytics. Ele indica a câmera balan-
çando, que imita as filmagens reais de 
cenas de crimes. A iluminação opaca, 
as imagens granuladas e o ruído urbano 
audível no fundo também ajudam. Mas 
será que toda essa perfeição poderia dei-
xar algumas pessoas desconfortáveis? 
“Este ambiente relembra muito algumas 
das filmagens mais horríveis que você 
consegue na vida real”, afirma Hardin-
g-Rolls. O estúdio Drama declarou no 
Twitter que o jogo não é inspirado em 
eventos reais específicos. Olhando mais 
de perto as imagens estáticas do vídeo, é 
possível observar objetos e texturas que 
não parecem realistas. Isso pode não ter 
importância, mas certamente prejudica 
a percepção de fotorrealidade do game. 
Harding-Rolls salienta que, geralmente, 
os avanços da computação gráfica são 
importantes para a indústria de jogos 
eletrônicos. Segundo ele, “os consumi-
dores definitivamente querem isso. Eles 
adoram olhar para as coisas e dizer ‘uau, 
isso é fantástico’.”

Os truques tecnológicos que deixam 
os games mais próximos da realidade
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Palmeiras e Botafogo protagonizam o 
confronto mais interessante da 12ª ro-
dada do Campeonato Brasileiro, pois 
ele envolve o líder e o vice-líder da 
competição. A Rádio Nacional transmi-
te, ao vivo, este jogão de bola, que será 
disputado a partir das 16h (horário de 
Brasília) deste domingo (25) no Allianz 
Parque. Apesar de vir de seu primeiro 
revés na competição (de 1 a 0 para o 
Bahia na última quarta-feira), o Palmei-
ras chega forte ao confronto. Classifica-
do para as quartas de final da Copa do 
Brasil (onde medirá forças com o São 
Paulo) e com vaga assegurada, de for-
ma antecipada, nas oitavas de final da 
Copa Libertadores, o Verdão é o vice-
-líder do Brasileiro com 22 pontos. Para 
o jogo diante do líder da competição a 
expectativa é de que o técnico por-
tuguês Abel Ferreira realize algumas 
mudanças na equipe titular. O goleiro 
Weverton, o meio-campista Raphael 
Veiga e o atacante Rony, que serviram 
a seleção brasileira durante a Data Fifa, 
devem entrar nos lugares, respectiva-
mente, de Marcelo Lomba, Bruno Ta-
bata e Endrick. Já na lateral esquerda, 
o uruguaio Piquerez, que estava com a 
seleção de seu país, entra no lugar de 
Vanderlan. Além disso, o técnico Abel 
Ferreira terá de lidar com a ausência 
de Gabriel Menino, que está suspenso. 

Neste caso, o colombiano Richard Ríos 
deve receber uma oportunidade. Com 
isso, a equipe titular do Palmeiras deve 
ser: Weverton; Mayke, Luan, Gustavo 
Gómez e Piquerez; Zé Rafael, Richard 
Ríos e Raphael Veiga; Artur, Dudu e 
Rony. Líder do Campeonato Brasileiro 
com 27 pontos, o Botafogo chega mo-
tivado ao confronto, em especial após 
abrir uma vantagem de cinco pontos 
sobre o Palmeiras na última rodada, na 
qual derrotou o Cuiabá por 1 a 0 fora de 
casa mesmo com uma atuação mediana. 
Esta diferença de pontos deixa o Alvi-
negro em situação muito confortável 
neste domingo, pois, mesmo perdendo 
para o Verdão, ainda manterá a lideran-
ça do Brasileiro.

Líder do Grupo D, o Fluminense entra 
em campo no Maracanã dependendo 
apenas de um empate contra o Spor-
ting Cristal (Peru) para avançar às oi-
tavas de final da Copa Libertadores da 
América. Trata-se da última rodada da 
fase de grupos e não há favoritos. O 
adversário peruano, terceiro colocado 
com sete pontos, precisa vencer para se-
guir sonhando com a classificação. Isto 
porque o vice-líder River Plate (Argenti-
na), com os mesmo sete pontos, também 
luta pela vaga nas oitavas, jogando no 
mesmo horário contra o The Strongest 
(Bolívia), em Buenos Aires. O confron-
to Flu x Sporting no Rio de Janeiro terá 
transmissão ao vivo da Rádio Nacional, 
com narração de André Luiz Mendes. 
comentários de Bruno Mendes e Waldir 
Luiz, e plantão de notívias com Rodrigo 
Campos.  No topo chave D, com nove 
pontos, o Fluminense busca uma classi-
ficação tranquila e sem sustos, mas terá 
diante de si um rival dificílimo, que está 
invicto há 12 partidas. A equipe carioca 
treinada por Fernando Diniz não vem de 
bons resultados (nas últimas dez partidas 
só venceu duas) e joga a vida na compe-
tição, No último sábado (24), o Tricolor 
venceu de virada (2 a 1) o Bahia pelo 
Campeonato Brasileiro. O time fez uma 
partida de superação, com um jogador a 

menos em campo, pois o zagueiro Nino 
fora expulso ainda no primeiro tempo. O 
clima parece ter melhorado pós-jogo e 
a torcida promete fazer uma linda festa 
esta noite: mais de 50 mil ingressos já 
havia sido vendidos na véspera do duelo. 
Mas, em caso de uma derrota, o Flumi-
nense ainda pode assegurar a vaga se o 
River Plate não vencer o The Strongest 
(BOL) na outra partida do grupo. O time 
peruano chega com moral ao Maracanã, 
com o histórico de oito vitórias e oito 
empates nos últimos 12 jogos. A última 

derrota dos peruanos foi há mais de dois 
meses, no dia 24 de abril, quando a equi-
pe perdeu para o Universitario por 2 a 
0, pelo Campeonato Peruano. O técnico 
brasileiro Tiago Nunes, com passagens 
por Corinthians e Athletico-PR, é quem 
comanda a equipe. Nunes é o responsá-
vel pelo retorno do Sporting Cristal às 
oitavas de final após hiato de 20 anos. 
Fluminense e Sporting Cristal buscam 
um título inédito na Libertadores. Ambos 
já foram vice-campeões: o time peruano 
em 1997 e o brasileiro em 2008.

Luisa Stefani fatura título de duplas 
femininas do WTA 500 de Berlim

O Botafogo mostrou que é um candida-
to real ao título da edição 2023 do Cam-
peonato Brasileiro após ir até o Allianz 
Parque e derrotar o Palmeiras por 1 a 0, 
para disparar na liderança da classifica-
ção com 30 pontos. A Rádio Nacional 
transmitiu esse jogão de bola ao vivo. 
Este resultado permitiu ao Glorioso 
abrir sete pontos de vantagem sobre o 

segundo colocado Grêmio, que goleou 
o Coritiba por 5 a 1 neste domingo em 
Porto Alegre. Já o Verdão caiu para a 
quarta posição da classificação com 22 
pontos, mesma pontuação do terceiro 
colocado Flamengo, que bateu o Santos 
por 3 a 2 na Vila Belmiro. Em um con-
fronto que começou com leve domínio 
do Palmeiras, o Botafogo mostrou efi-

ciência no ataque para chegar ao gol da 
vitória aos 27 minutos do primeiro tem-
po, quando Tiquinho Soares dominou 
bola viva na área, se livrou da marcação 
de Zé Rafael e acertou belo chute de 
esquerda para superar Weverton. Com 
este gol, o atacante do Alvinegro am-
pliou sua vantagem na artilharia do Bra-
sileiro, agora com o total de 10. Ainda 
na etapa inicial, aos 40 minutos, o Ver-
dão superou o goleiro Lucas Perri, gra-
ças a gol de cabeça de Gustavo Gómez. 
Mas o lance acabou anulado pelo juiz, 
com auxílio do VAR (árbitro de vídeo), 
que indicou posição de impedimento do 
zagueiro paraguaio. Após o intervalo, 
a equipe comandada por Abel Ferreira 
teve outra oportunidade clara de igualar, 
mas o meio-campista cobrou para fora 
pênalti aos 36 minutos. 
Porém, apesar da importante vitória, o 
técnico português Luis Castro tentou 
manter os pés no chão. “Vencer o Pal-
meiras é difícil. Sim, é uma equipe bem 
orientada, determinada em jogo, que 
tem muita qualidade. Estamos falando 
do campeão, clube de grande dimensão. 
Porém, não é por isso que a vitória va-
lerá mais que três pontos”, declarou em 
entrevista coletiva.

Libertadores: Fluminense encara Sporting 
Cristal por vaga nas oitavas

Mesmo diante de mais de uma torcida 
de 5 mil franceses que apoiaram a se-
leção de seu país, a seleção masculina 
jogou bem para superar a França por 3 
sets a 1 (parciais de 25/20, 25/23, 19/25 
e 25/23), em Orleans, na segunda sema-
na de partidas da Liga das Nações de 
vôlei. E a equipe comandada pelo téc-
nico Renan Dal Zotto contou com mais 
uma ótima atuação do oposto Alan, que 
marcou 24 pontos, e do ponteiro Luca-
relli, que somou 15, para superar os atu-
ais campeões olímpicos. Este resultado 
deixou o Brasil na terceira posição da 
classificação geral com 19 pontos, três 
a menos do que o líder Japão. Agora, a 
equipe brasileira embarca para as Fili-
pinas, onde será disputada a terceira se-
mana de partidas da Liga das Nações, 
entre os dias 4 e 9 de julho. A fase final 
será em Gdansk (Polônia), entre 19 e 23 
de julho. 

Formato da competição
A Liga reúne as 16 seleções mais bem 
ranqueadas pela Federação Interna-
cional de Voleibol (FIVB, na sigla em 
inglês). A primeira fase classificatória 

Brasil encerra 2ª semana de Liga das 
Nações com vitória sobre França

teve início em 6 de junho e vai até 9 de 
julho. Cada equipe disputa 12 partidas 
(quatro por semana em sedes diferen-
tes). Ao final, as oito melhores avançam 
às quartas de final, sendo que a Polônia 
já tem a classificação garantida por se-
diar a fase final da Liga das Nações. Os 
jogos da competição também somam 
pontos para o ranking mundial da FIVB, 
um dos parâmetros na corrida por vaga 
para os Jogos Olímpicos de 2024, que 
serão disputados em Paris (França).

A tenista brasileira Luisa Stefani con-
quistou o título de duplas femininas 
do WTA de Berlim ao lado da france-
sa Caroline Garcia.Na decisão do tor-
neio, disputado em piso de grama, as 
duas passaram pelas tchecas Marketa 
Vondrousova e Katerina Siniakova. O 
placar da final foi 2 sets a 1 de virada 
por 4/6, 7/6 (10-8) e 10 a 4 [match tie-
break]), em pouco mais de uma hora e 

quarenta minutos de partida. “Muito fe-
liz com o título aqui em Berlim. Ótima 
semana. Jogo com emoção hoje, salvei 
alguns match points, um pouco de altos 
e baixos, mas no final terminamos fir-
me e fortes, o que é o mais importante 
[…]. Obrigado pela torcida de todos, o 
que é o mais importante”, declarou a 
brasileira após a conquista. O resultado 
recolocou Luisa no top 15 do ranking 
mundial de duplas. Atual número 21 do 
mundo, ela deverá subir para o 14º pos-
to. Após passar praticamente um ano 
afastada em recuperação de uma grave 
lesão no joelho, Stefani faturou nesse 
ano os títulos do Australian Open, nas 
duplas mistas ao lado do compatriota 
Rafael Matos, do WTA 500 de Abu 
Dhabi (Emirados Árabes), nas duplas 
femininas com a chinesa Zhang Shuai, 
e do WTA 500 de Adelaide (Austrália), 
nas duplas femininas ao lado da norte-
-americana Taylor Townsend

Mais líder do que nunca: Botafogo abre 
7 pontos no topo do Brasileirão

Palmeiras recebe Botafogo no grande 
jogo da 12ª rodada do Brasileiro

O adversário peruano, terceiro colocado com sete pontos, precisa vencer 
para seguir sonhando com a classificação

Skate: Rayssa Leal se garante na decisão 
da etapa do Circuito Mundial

A medalhista olímpica Rayssa Leal 
continua brilhando na etapa de Roma 
(Itália) do Circuito Mundial de skate 
street. A maranhense se garantiu na 
decisão da competição após encerrar 

a semifinal na segunda posição, com 
237,93 pontos, atrás apenas da japone-
sa Liz Akama. As semifinais também 
contaram com a participação de ou-
tras brasileiras: Gabriela Mazetto, que 
avançou à decisão, que será disputada 
a partir das 14h25 (horário de Brasília) 
após encerrar a semifinal na 8ª posição, 
e Pâmela Rosa, que não conseguiu se 
classificar. A etapa de Roma (Itália) do 
Circuito Mundial de Skate Street conta 
pontos no ranking que define os classi-
ficados para a próxima edição dos Jo-
gos Olímpicos, disputados em 2024 em 
Paris (França), e também definirá parti-
cipantes nos Jogos Pan-Americanos de 
Santiago (Chile), que serão disputados 
a partir de 20 de outubro.

Com a missão de confirmar a classifi-
cação para as oitavas de final da Copa 
Libertadores, o Flamengo recebe o Au-
cas (Equador) no estádio do Maracanã, 
A Rádio Nacional transmite o confronto 
decisivo ao vivo. Ocupando a segunda 
posição do Grupo A com 8 pontos, a 
equipe da Gávea ainda tem a possibi-
lidade de terminar a primeira fase da 

competição continental com a lideran-
ça da chave caso triunfe em casa e caso 
o líder Racing (Argentina), que tem 
10 pontos, tropece diante do Ñublense 
(Chile). Para o técnico argentino Jorge 
Sampaoli, esta partida tem uma impor-
tância especial, pois define o futuro do 
Flamengo em uma competição de gran-
de importância. “Importante o jogo des-

sa semana [contra o Aucas] para concre-
tizarmos a classificação na Libertadores. 
É um jogo muito importante”, declarou 
o treinador em entrevista coletiva. 
Para alcançar a classificação, o Rubro-
-Negro deve contar com um importante 
retorno, o do meio-campista uruguaio 
Giorgian De Arrascaeta, que ficou de 
fora da vitória de 3 a 2 sobre o Santos 
pela última rodada do Campeonato Bra-
sileiro. Outro retorno possível é o do 
volante Thiago Maia, que também não 
enfrentou o Peixe.

Colorado em busca da vaga
Outra equipe brasileira que entra em 
campo na Libertadores buscando a 
classificação para as oitavas é o Inter-
nacional, que recebe o Independiente 
Medellín (Colômbia) em Porto Alegre a 
partir das 19h. 
O Colorado chega ao confronto como 
vice-líder do Grupo B com 9 pontos, um 
a menos do que o líder, que é justamente 
a equipe da Colômbia. 

Cumprindo tabela
O terceiro time do Brasil a jogar nesta 
quarta pela principal competição de clu-
bes do continente é o Corinthians, que já 
não tem mais possibilidades de alcançar 
as oitavas de final. 

Flamengo tenta confirmar classificação 
nas oitavas da Libertadores
Ocupando a segunda posição do Grupo A com 8 pontos, a equipe da Gávea ainda 
tem a possibilidade de terminar a primeira fase da competição
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Lançado há pouco mais de dois anos no 
Brasil, o Corolla Cross se consolidou 
no mercado como um dos SUVs médios 
mais vendidos, perdendo apenas para o 
Jeep Compass.  Neste tempo de merca-
do, o utilitário esportivo da Toyota fa-
bricado em Sorocaba, no interior de São 
Paulo, se mantém como o único SUV 
híbrido flex do mundo. Além disso, o 
Corolla Cross tem ajudado a difundir no 
mercado brasileiro a tecnologia de pro-
pulsão eletrificada, que ajuda a poupar 

combustível e a reduzir as emissões de 
poluentes. Não é por outra razão que o 
veículo da marca japonesa também de-
tém o título de SUV flex mais econô-
mico o País, com média de quase 18 
km/l com gasolina na cidade, segundo o 
Inmetro (Instituto Nacional de Metrolo-
gia, Qualidade e Tecnologia). Para esta 
avaliação, rodamos uma semana com a 
versão topo de linha XRX Hybrid e, an-
tes dela, com a configuração intermedi-
ária XRE, sem tecnologia híbrida. 

Acabou o dinheiro do governo. Acabou 
o ímpeto dos compradores? Pois é, no 
memso dia em que os R$ 500 milhões do 
programa do carro popular acabaram, a 
primeira montadora a anunciar o retorno 
ao antes do plano do governo é a VW. 
A montadora anunciou a paralisação da 
produção em três de suas quatro fábricas 
no Brasil, todas que produzem automó-
veis da marca. Já a planta da VW em São 
Carlos, interior de São Paulo, não pode 
parar por conta dos contratos de exporta-

ção para outras unidades da empresa no 
exterior. Assim, Taubaté, São Bernardo 
do Campo e São José dos Pinhais, terão 
suas produções ajustas conforme a de-
manda de mercado, que está baixa. Para 
os funcionários das fábricas citadas, a 
VW informou que as paradas serão por 
conta da “estagnação do mercado”. Isso 
é um problema enorme, que demonstra 
que a ajuda do governo de nada adian-
tou para reverter a situação do setor au-
tomotivo, já que não estamos falando 

de uma planta, mas de três. Alexander 
Seitz, CEO da Volkswagen na América 
Latina, comentou que o varejo anteci-
pou suas compras, mas nas vendas para 
pessoa jurídica, onde o grosso do volu-
me está com as locadoras, ficou de fora 
dos descontos. Por um prazo de 30 dias, 
o governo impede a compra de carros 
com desconto por parte das locadoras, 
que sempre fazem os volumes dos fabri-
cantes de automóveis. Assim, com o pé 
no freio das locadoras, os volumes caem 
e a demanda de mercado diminui con-
sideravelmente, porém, essas empresas 
deverão novamente comprar, já que pre-
cisam recompor suas frotas. A retoma-
da das compras das locadoras também 
moverá o mercado de seminovos com 
nova enxurrada de carros nas revendas 
multimarcas e lojas próprias das compa-
nhias de aluguel. Setiz acenou que quan-
do “acabasse a festa” dos descontos, as 
montadoras teriam problemas com esto-
que e estariam obrigadas a fazer layoff 
nas fábricas. Na VW, Taubaté para de 26 
a 30 de junho, assim como a unidade do 
Paraná, com a Anchieta parando a partir 
de 10 de julho.

BMW iX M60 é confirmado no Brasil com 
619 cavalos
O BMW iX M60 foi confirmado pela 
marca alemã para o mercado brasileiro 
com motorização de 619 cavalos com 
103,1 kgfm, trazendo ao país a varian-
te esportiva do SUV elétrico de luxo. O 
BMW iX M60 acelera de 0 a 100 km/h 
em apenas 3,8 segundos, com veloci-
dade máxima limitada a 250 km/h para 
preservação da bateria. 
A aceleração até 100 km/h é feita no 
mesmo tempo que o BMW X6 M, reve-

lando que o iX M60 é realmente um car-
ro rápido dentro do universo da BMW. 
Com tração nas quatro rodas, o BMW 
iX M60 vem com rodas de liga leve de 
22 polegadas, apresentam design inédi-
to. 
Além disso, traz os freios M Sport, com 
pinças pintadas de Dark Blue. O BMW 
iX M60 tem acabamentos externos em 
Titanium Bronze Finish, aumentando 
o requinte visual e deixando o modelo 

Toyota Corolla Cross: como anda o 
SUV flex mais econômico do Brasil

Volkswagen paralisa produção 
em três fábricas no Brasil
A montadora anunciou a paralisação da produção em três de suas quatro fábricas no 
Brasil, todas que produzem automóveis da marca

ainda mais elegante. Na frente, a grade 
é feita com nanotecnologia, capaz de 
se recuperar pequenos danos por conta 
própria, sendo uma proteção dos siste-
mas semiautônomos e de segurança ati-
va. Nessa grade, a BMW explica que 
pequenos filamentos de aquecimento 
são responsáveis por limpar e/ou secar 
a superfície para manter todos os sis-
temas com as melhores condições de 
funcionamento. 

Utilitário esportivo híbrido se destaca por ser econômico 
como um hatch 1.0 na cidade
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A professora Elaine Lima é a profissio-
nal responsável pelo curso de estética fa-
cial do Centro de Capacitação Profissio-
nal e Lazer – CCPL Gabriela de Freitas, 
localizado na rua Tayo, 310, no bairro 

do Jardim Paraíso, Barueri-SP. Durante 
as aulas, os participantes são preparados 
para empreenderem ou atuarem no mer-
cado de trabalho, oferecendo serviços 
com segurança e qualidade técnica. Não 

há dúvidas de que a estética facial pode 
ajudar a melhorar as características e a 
autoestima das pessoas. E o fato de os 
tratamentos não serem cirúrgicos e não 
causarem praticamente nenhuma inter-
rupção na vida cotidiana é outro ponto 
que favorece a crescente demanda des-
ses cuidados no dia a dia. Com as técni-
cas e procedimentos aprendidos na sala 
de aula alunos e alunas poderão propor-
cionar uma pele mais radiante, com re-
sultados quase instantâneos, garantindo 
bem-estar e qualidade de vida para seus 
clientes. Mantidos pela prefeitura muni-
cipal de Barueri, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento e Assistência So-
cial - SADS, em parceria com o Instituto 
Ânima, os Centros de Capacitação Pro-
fissional e Lazer – CCPL Barueri ofe-
recem mais de trinta opções de cursos 
e atividades gratuitas, que incluem ma-
terial didático, materiais e todas as fer-
ramentas que são utilizadas durante as 
aulas. Para mais informações, entre em 
contato pelo WhatsApp (11) 4382-4684.

Os cuidados estéticos elevam a autoestima, garantindo bem-estar 
e qualidade de vida

No dia 17 de junho, aconteceu a tão es-
perada ‘Festa Junina’ do Centro Educa-
cional Benedicta Stephano Antunes de 
Oliveira. Com danças, brincadeiras e 
comidas típicas, os alunos, suas famílias 
e toda a equipe escolar, se divertiram em 
um momento de confraternização repleto 
de alegria e diversão. Na ocasião, a equi-

pe escolar decorou toda a escola com a 
temática ‘Cordel Encantado’, propor-
cionando um ambiente lúdico e festivo, 
onde as crianças e suas famílias se diver-
tiram à beça. Todos participaram de brin-
cadeiras típicas, como: pescaria, argola, 
boliche, acerte a boca do cacto, barraca 
da selfie, acerte o rabo do burro, pula-
-pula, cama elástica e muito mais. Para 
tornar o dia ainda mais especial, os alu-
nos realizaram belas apresentações, com 
coreografias alegres, encantando a todos 
os presentes. As festas juninas estão en-
tre as mais antigas tradições da cultura 
brasileira. É uma oportunidade fantástica 
para envolver todos da comunidade es-
colar. Por isso, alunos de todas as fases 
participaram das apresentações de dan-
ças típicas. Todos se divertiram muito 
criando um ambiente festivo e acolhedor.

Centro Educacional Maria Martinha dos Santos 
promove aulas de judô aos alunos
Ao longo do primeiro semestre de 2023, 
o professor de judô do Centro Educa-
cional Maria Martinha dos Santos, Igor 
Freire do Nascimento, realizou diverti-
das aulas com as turminhas da unidade. 
Recentemente, os pais e responsáveis 
dos alunos dos maternais foram convi-
dados a assistir a turminha em ação e 
se divertiram muito com a proposta. As 
aulas de Judô fazem parte do ensino ex-
tracurricular da escola e são realizadas 
periodicamente. O intuito é oferecer aos 
alunos, estímulos que favoreçam o de-
senvolvimento da coordenação motora, 
lateralidade, orientação espaço-tempo-
ral, equilíbrio e concentração; além de 
trabalhar de forma lúdica, valores como 
respeito, paciência e amizade. Durante 
as aulas, os pequenos aprendem os mo-
vimentos básicos de forma lúdica e di-

vertida, sempre através da brincadeira. 
O Judô tem grande importância na edu-

cação infantil, pois estimula o desenvol-
vimento infantil em diferentes aspectos.

Curso de estética facial do Centro de Capacitação 
Profissional e Lazer – CCPL Gabriela de Freitas 
é opção para quem deseja empreender na área 
da beleza

Festa Junina do Centro Educacional Benedicta 
Stephano Antunes de Oliveira contou com 
danças, brincadeiras e comidas típicas

A preservação do meio ambiente é um 
tema de extrema importância na educa-
ção infantil, pois desperta a consciência 
ambiental desde cedo nas crianças, pre-
parando-as para se tornarem cidadãos 
responsáveis e comprometidos com 
a preservação do planeta. Através de 
abordagens lúdicas e interativas é possí-
vel ensinar aos pequenos sobre a impor-
tância da natureza, dos recursos natu-
rais, da biodiversidade e da necessidade 
de cuidar do meio ambiente. Pensando 
nisso, no mês de junho, as educadoras 
que atuam na EMM Nelson Marques, 
realizaram uma série de atividades pe-
dagógicas com os alunos da unidade. 
As atividades desenvolvidas tiveram o 
objetivo de conscientizar e sensibilizar 
os alunos, sobre a importância da pre-
servação da biodiversidade do planeta. 

As atividades foram realizadas de acor-
do com a faixa etária de cada turma. 
Utilizando materiais como: papel; gar-
rafa pet; sementes coletadas no jardim 
da escola, as educadoras ensinaram aos 
pequenos sobre as práticas de reapro-
veitamento e reciclagem de materiais e 
plantio dessas sementes. Ao trabalhar o 
tema meio ambiente na educação infan-
til contribui para cultivar nos pequenos, 
valores como respeito, responsabilidade 
e protagonismo no quesito preservação 
da natureza. Ao trabalhar o tema meio 
ambiente na educação infantil, as edu-
cadoras estão formando cidadãos mais 
conscientes, capazes de tomar decisões 
responsáveis em relação a preservação 
do meio ambiente, promovendo um 
futuro mais sustentável e preservando 
para o planeta.

Em comemoração ao ‘Dia Mundial do Meio 
Ambiente’, alunos da EMM Nelson Marques 
participaram de atividades lúdicas
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Até o próximo dia 9, o Ministério da 
Saúde vai concluir a distribuição de 
mais de 400 mil unidades de insulina 
análoga de ação rápida, usada no trata-
mento de diabetes tipo 1. A compra do 
medicamento ocorreu após cinco meses 
de negociação com o setor farmacêutico 
e depois de duas tentativas frustradas. É 
que dois pregões anteriores – em agosto 
do ano passado e em janeiro deste ano 

– não receberam propostas. O Minis-
tério da Saúde antecipou a entrega da 
insulina por conta do risco de desabas-
tecimento motivado pela escassez mun-
dial do produto. Essa carga de 400 mil 
unidades se soma à de um 1,3 milhão 
de doses compradas emergencialmente 
e que vão garantir o abastecimento do 
SUS e de mais de 60 mil pessoas que 
fazem atendimento no Sistema Único de 

Saúde. Segundo o Ministério da Saúde, 
as insulinas regulares mais consumidas, 
indicadas para pacientes com diabetes 
tipo 2 e demais tipos, estão com “esto-
que adequado”. 
As insulinas análogas de ação rápida fo-
ram incorporadas ao SUS em 2017 após 
aprovação da Conitec, Comissão Nacio-
nal de Incorporação de Tecnologias no 
Sistema Único de Saúde.

Governo antecipa entrega de 400 mil 
doses de insulina de ação rápida

Estudo realizado em animais conseguiu 
demonstrar, pela primeira vez, como a 
interação gene-ambiente durante o de-
senvolvimento craniofacial do embrião 
pode dar origem à fissura labiopalatina. 
Pesquisadores da Universidade de São 
Paulo (USP), em colaboração com a 
University College London, do Reino 
Unido, conseguiram comprovar em mo-
delo animal que a fenda lábio palatina, 
também conhecida como lábio leporino, 
ocorre como resultado da associação 
de dois eventos: um genético e outro 
provocado por inflamações durante a 
gravidez, no período de formação e de-
senvolvimento do embrião. No Brasil, 
estima-se que essa malformação afeta 
uma criança em cada 650 nascimentos. 
Neste sábado,  24 de junho, é celebra-
do o Dia Nacional de Conscientização 
sobre a Fissura Labiopalatina, data mar-

cada para informar sobre o problema e 
contribuir para a redução do preconcei-
to. Os pesquisadores acompanham fa-
mílias com casos de lábio leporino há 
anos e havia a suspeita de que para que 
ocorresse a malformação seria neces-
sário um componente ambiental, além 
do genético, explica a pesquisadora do 
CEGH-CEL, Maria Rita Passos-Bueno, 
que coordenou a pesquisa publicada na 
Nature Communications. “Ao fazer o 
sequenciamento genético dessas pesso-
as, vimos que, apesar de muitas delas 
terem a mutação no gene CDH1, uma 
parcela importante não apresentava a 
malformação. Faltava uma peça que 
explicasse por completo o que levava 
à ocorrência do lábio leporino”. O gene 
CDH1 (que codifica a proteína E-cade-
rina) é um dos exemplos em que uma 
mutação em um de seus alelos pode 
levar a ocorrência de lábio leporino e 
também a um tipo de câncer gástrico. 
“Vários estudos sugerem um padrão de 
herança multifatorial, que depende da 
interação de fatores ambientais e genéti-
cos. Além disso, temos o conhecimento 
da interação/exposição a bactéria/infla-
mação e um determinado tipo de câncer 
gástrico associado a variante em CDH1. 
Por isso, resolvemos investir em busca 
de fatores ambientais. Escolhemos in-
flamação em função dos dados da litera-
tura já associados às fissuras”.       

Acesso Avançado da Saúde promove 
queda no índice de absenteísmo

Nota técnica do Ministério da Saúde re-
comenda o uso de máscaras de proteção 
facial para pessoas com sintomas gri-
pais, pessoas que apresentem fatores de 
risco para covid-19 e casos suspeitos ou 
confirmados da doença. 
De acordo com a pasta, os grupos com 
fatores de risco para complicações da co-
vid-19 incluem imunossuprimidos, ido-
sos, gestantes e pessoas com comorbida-
des em situações como locais fechados e 
não ventilados, locais com aglomeração 
e serviços de saúde. No documento, a 
pasta destaca que, embora a Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) tenha de-
clarado o fim da emergência em saúde 
pública de importância internacional, o 
vírus continua a circular no Brasil e no 
mundo. “O vírus ainda tem caráter pan-
dêmico, com transmissão generalizada, 
e ainda há risco do surgimento de novas 
variantes que podem ser ainda mais gra-
ves do que as variantes atualmente em 
circulação e devem ser monitoradas.” 
Além do uso de máscaras faciais, o mi-
nistério classifica como importantes me-
didas não farmacológicas que incluem 

o distanciamento físico, a etiqueta res-
piratória, a higienização das mãos com 
álcool 70% ou água e sabão, a limpeza e 
desinfecção de ambientes e o isolamen-
to de casos suspeitos ou confirmados. A 
pasta também reitera a importância da 

vacinação contra a covid-19, disponível 
para toda a população acima de 6 me-
ses de idade. O reforço da bivalente está 
disponível para toda a população acima 
de 18 anos que tenha recebido pelo me-
nos duas doses da vacina monovalente.

Saúde recomenda uso de máscara diante 
de sintomas gripais

A Associação Brasileira de Clínicas de 
Vacinas (ABCVAC) informou que uma 
nova vacina contra a dengue deve che-
gar ao Brasil na próxima semana. Com-
posta por quatro diferentes sorotipos do 
vírus causador da doença, a Qdenga, da 
empresa Takeda Pharma Ltda., foi apro-
vada pela Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) em março. De 
acordo com o órgão regulador, a dose 
confere ampla proteção contra a den-
gue. Em nota, a ABCVAC informou que 
o preço da vacina, disponível inicial-
mente apenas em laboratórios particula-
res, deve variar entre R$ 350 e R$ 500 
para o consumidor final, dependendo do 
estado. Em São Paulo, por exemplo, o 
Preço Máximo ao Consumidor (PMC) 
autorizado pela Anvisa para as clínicas 
é R$ 379,40. “As clínicas devem utilizar 
esse parâmetro na composição da sua 
precificação final, que também inclui 
o atendimento, a triagem, a análise da 
caderneta de vacinação, as orientações 
pré e pós-vacina, além de todo o suporte 
que os pacientes necessitam para se in-
formar corretamente sobre a questão da 
vacinação”, destacou a ABCVAC.

Indicação
De acordo com a Anvisa, a vacina é in-
dicada para crianças acima de 4 anos 
de idade, adolescentes e adultos até 
60 anos de idade. A Qdenga, portanto, 
é a primeira dose aprovada no Brasil 

para um público mais amplo, já que o 
imunizante aprovado anteriormente, a 
Dengvaxia, só pode ser utilizado por 
quem já teve dengue. A nova vacina 
estará disponível para administração 
via subcutânea em esquema de duas do-
ses, com intervalo de três meses entre 
as aplicações. “A concessão do registro 
pela Anvisa permite a comercialização 
do produto no país, desde que mantidas 
as condições aprovadas. A vacina, con-
tudo, segue sujeita ao monitoramento de 
eventos adversos, por meio de ações de 
farmacovigilância sob a responsabili-
dade da empresa”, informou. A eficácia 
contra a dengue para todos os sorotipos 
combinados entre indivíduos soronega-
tivos (sem infecção anterior pelo vírus) 
foi de 66,2%. Já para indivíduos soro-
positivos (que tiveram infecção anterior 
pelo vírus), o índice foi de 76,1%. 

Nova vacina contra a dengue chega 
ao Brasil na próxima semana

Com isso, houve uma queda do índice de absenteísmo (faltas nas consultas sem cancelamento 
prévio) de 30,02% para 20%, registrados nos cinco primeiros meses de 2023 

O Acesso Avançado, modalidade im-
plantada há um ano pela Prefeitura de 
Barueri, por meio da Coordenadoria de 
Atenção Básica à Saúde (Cabs), ligada 
à Secretaria de Saúde, tem otimizado o 
agendamento de consultas e o atendi-
mento nas Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs). Com isso, houve uma queda 
do índice de absenteísmo (faltas nas 
consultas sem cancelamento prévio) de 
30,02% para 20%, registrados nos cinco 
primeiros meses de 2023 em compara-
ção ao mesmo período de 2022. Lança-

do em maio de 2022, na especialidade 
de clínica médica e, em julho do mes-
mo ano, em ginecologia e pediatria, o 
procedimento do Acesso Avançado, co-
nhecido também como a “vaga do dia”, 
tem tido uma boa aceitação da popu-
lação por causa da facilidade de aces-
so e a possibilidade de passar por uma 
consulta no mesmo dia. Entre janeiro e 
maio de 2022, antes da implantação do 
“Acesso Avançado”, foram registrados 
30,02% de ausência nos atendimentos 
nas especialidades de clínica médica, 

ginecologia e pediatria. Comparado ao 
mesmo período de 2023, com a implan-
tação da nova modalidade, houve uma 
queda de 10% de absenteísmo, chegan-
do a 20%. Outras mudanças realizadas 
na rede municipal contribuíram para a 
queda nas ausências. É o caso da dimi-
nuição do tempo de agendamento para 
as consultas, que passou de 90 dias, con-
forme padrão do SUS (Sistema Único 
de Saúde), para 45 dias. O emprego de 
novas tecnologias também tem ajudado, 
já que o APP Saúde Barueri envia avi-
sos de agendamento aos pacientes e pe-
dindo confirmação de presença com até 
48 horas de antecedência. “Na Atenção 
Básica de Barueri, o tempo médio para 
o agendamento das consultas, que era 
de 90 dias pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS), caiu para até 45 dias. Essa dimi-
nuição do tempo de espera de um aten-
dimento, a reorganização das agendas 
e, sobretudo, a implantação do Acesso 
Avançado contribuíram para essa queda 
acentuada do absenteísmo. Esse curto 
prazo de tempo possibilita que a pessoa 
não se esqueça de comparecer à consul-
ta”, explicou a coordenadora da Cabs, 
Fernanda Lucas Medeiros. Só nas agen-
das de clínica médica foram registradas 
em janeiro de 2022 o absenteísmo de 
36,01%, e em maio, no mês do lança-
mento do serviço nesta especialidade, 
caiu para 24,90%. Em janeiro de 2023 
chegou a 19,42%, e em maio atingiu a 
marca de 24,17%. 

Genética e inflamação na gravidez 
explicam lábio leporino

Indicação também vale para quem tem fatores de risco para covid-19

Uma criança, de cinco anos de idade, 
morreu de meningite meningocócica no 
hospital municipal Carmen Prudente, na 
zona leste da capital paulista. De acordo 
com a Secretaria de Saúde da prefeitura, 
a criança havia dado entrada, horas an-
tes, na unidade de pronto atendimento 
(UPA), do mesmo bairro, com sintomas 
da doença. “A equipe médica da UPA 
e do HM Cidade Tiradentes seguiram 
todos os protocolos recomendados, uti-
lizando os equipamentos de proteção 
individual (EPIs) durante todo o aten-
dimento. Não havendo, até o momento, 
qualquer outro caso relacionado”, disse 
a secretaria, em nota. 
Conforme a secretaria, os leitos de 
emergência da unidade hospitalar são 
separados por cortinas e que os outros 
pacientes não foram expostos ao risco 
de contaminação. Meningite: A me-
ningite é um processo inflamatório das 
meninges – membranas que envolvem 
o cérebro e a medula espinhal – que 

pode ser causado por vírus ou bactérias. 
A meningite bacteriana tem letalidade 
maior e mais chances de complicações, 
mas para esse tipo da doença há vaci-
na disponível no calendário previsto 
pelo Ministério da Saúde. Na capital 
paulista, a vacina está disponível nas 
Unidades Básicas de Saúde (UBSs) e 
Assistências Médicas Ambulatoriais 
(AMAs)/UBSs integradas de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 19h, e aos sábados 
nas AMAs/UBSs Integradas, também 
das 7h às 19h. O imunizante contra a 
meningite meningocócica C deve ser 
aplicado em bebês de 3, 5 e 12 meses. 
Já o de meningite ACWY atualmente é 
aplicado na faixa etária de 11 a 14 anos 
de idade. Desde o dia 25 de maio, pro-
fessores e adolescentes de 15 a 19 anos 
podem receber a vacina de meningocó-
cica C. O modo de transmissão da doen-
ça se dá pelo contato direto entre pesso-
as, por meio de secreções respiratórias 
de pessoas infectadas. 

Prefeitura de São Paulo confirma 
morte de criança por meningite
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Maio chegou e este é um mês que cos-
tuma ter definições importantes para 
as pessoas do Signo de Áries. A pri-
meira quinzena será marcada por Mer-
cúrio Retrógrado, e esse movimento 
do céu indica que você deveria rever 
seu comportamento de consumo – o 
que significa repensar a forma como 
você lida com seu próprio dinheiro

Vênus e Mercúrio estão em movimenta-
ção harmônica com Saturno, o que po-
tencializa parcerias produtivas e ótimas 
chances de negócios. Suas redes sociais 
serão prósperas e, principalmente após 
dia 21, sua intuição financeira poderá te 
guiar. Favorável para vendas e comércio.

Vênus em aspecto positivo com Jú-
piter indica receptividade para 
eventos artísticos e culturais.
Netuno promove leituras e conversas que 
ligam sua essência à espiritualidade. Você 
deseja evoluir neste ponto e acredita que 
mergulhar no mundo das informações 
pode trazer conhecimentos necessários.

Júpiter em aspecto positivo com Vênus 
promove dinamismo na sua vida social. 
Você estará cercado de boas compa-
nhias, onde o lazer é enaltecido. Sol e 
Urano favorecem um ciclo excelente 
para sua saúde e terá possibilidade de 
realizar alguns tratamentos alternativos. 

Este é um momento proveitoso para o 
autoconhecimento; você entende que 
seu lado espiritual é muito mais do que 
uma simples consciência. Você tem sede 
de mais e vai beber da fonte. Buscar em 
terapias alternativas o que move você a 
tomar certas atitudes, fará com que você 
se conecte com a sua própria essência 

Marte no signo de Câncer em aspecto 
positivo com Sol e Urano em Touro 
indicam um momento bom para plane-
jar o que você quer atrair e cocriar. A 
sua criatividade neste período será sua 
maior virtude. E ainda terá apoio dos 
seus familiares. Continue firme nos seus 
propósitos, avançando em seus estudos.

Vênus em aspecto com Júpiter oferece um 
período benéfico para sua saúde. Alguns 
contatos com estrangeiros, vontade de 
aprender uma nova língua, fazer alguma 
viagem ou aprender e se aprofundar sobre 
algo pode ser um divisor de águas agora.

O desejo pelo contato físico, o excesso 
de controle e possíveis obsessões nas re-
lações ficarão evidentes, e você poderá 
se sentir desiludido. Procure dar espaço 
para os compartilhamentos da relação, 
ao sentimento de parceria. O seu cresci-
mento pessoal virá muito através de como 
convive com o outro, da forma como se 
doa e de como entrega o melhor de si. 

A tônica do mês de maio estará nos rela-
cionamentos. Será um mês de harmonia 
e suas emoções estarão mais estáveis. 
Estará mais empático também, ouvin-
do mais as pessoas e compartilhan-
do a sua sensibilidade para com a vida 
alheia. Sua comunicação será clara e 
será fácil de compreender o outro lado. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

No início do mês, muitas bênçãos po-
derão chegar até você. Vênus em Gê-
meos, em aspecto positivo com Júpi-
ter em Áries, promove agitação em 
seu meio social. Poderá fazer novos 
amigos, se sentindo muito feliz em 
compartilhar coisas com as pessoas.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Nestes dias, talvez seja inspirado por 
culturas estrangeiras, sinta vontade 
de aprender outro idioma ou ampliar 
seus conhecimentos sobre determina-
do assunto.Esteja aberto a novas des-
cobertas, pois isso será importante. 
Netuno, Sol e Marte em bons aspectos 
estimulam a busca pela espiritualidade

Será uma fase importante na ques-
tão que envolve a libertação de 
crenças limitantes na área familiar.
Ao saber quem você é de verda-
de, você lida melhor com as ad-
versidades da rotina do dia-a-dia.
Você estará mais consciente so-
bre seus talentos, expressando-os 

INGREDIENTES 

1k500g de Costela bovina
200g Bacon
Shoyo
Cebola
Alho poró
Alecrim
Orégano
Sal
Molho de Pimenta

MODO DE PREPARO

Coloque o papel alumínio na forma 
e coloque os cubos da costela com o 
osso para baixo, tempere com sal e 
pimenta a gosto, coloque o alecrim 
e o orégano a gosto, um pouco de 
shoyo, acrescente o alho poro em fa-
tias coloque uma ou duas rodelas de 
cebola em cima de cada cubo corte 
o bacon em fatias e coloque também 
em cima de cada cudo feche com o 
papel de alumínio e leve ao forno 
+ou - 45minutos

Em Cartaz

Ruby é uma adolescente típica. Ela 
cresceu em uma cidade litorânea na Fló-
rida. Como todos os adolescentes, ela 
tem vergonha de sua família. Mas, nes-
te caso, Ruby tem um motivo especial 
para se envergonhar: ela vem de uma 
família de monstros marinhos! 
Ninguém na cidade sabe, mas a pobre 
Ruby tem medo de que algum dia a ver-
dade seja revelada. 

Elementos
Gênero: Animação 
Classificação: Livre

Homem-Aranha: 
Através do 
Aranhaverso
Gênero: Ação
Classificação: Livre

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 29/06/2023

A Pequena Sereia
Gênero: Animação 
Classificação: Livre

Flash
Gênero: Ação  
Classificação: 14 Anos

Que horas eu te 
pego?
Gênero: Comedia
Classificação: 16 Anos

Transformers: O Despertar 
das Feras
Gênero: Ação 
Classificação: 12 Anos

Promovido pela Prefeitura de Barue-
ri, por meio da Secretaria de Recursos 
Naturais e Meio Ambiente (Sema), o 
agendamento para castração gratuita de 
cães e gatos do mês de julho será aberto 
no dia 5 (quarta-feira), a partir das 8h. 
Durará até o encerramento das vagas e 
será realizado, exclusivamente, pela in-
ternet, no Portal Pet. 
O preenchimento ocorre bem rápido, 
mas a Prefeitura realiza novas campa-
nhas todos os meses. Durante o agen-
damento, o munícipe ficará sabendo o 
local, data, horário e os procedimentos 
para cirurgia. É importante o tutor ler 
atentamente as informações na ficha 
que é disponibilizada. Em especial, o 
endereço do serviço e as instruções pré-
-operatórias. Serão abertas 250 vagas, 
sendo 80 para caninos fêmeas, 60 para 
caninos machos, 60 para felinos fême-
as e 50 para felinos machos. O agenda-
mento encerra assim que as vagas são 
preenchidas. Não serão atendidos ani-
mais fora da data agendada e que estive-

rem inaptos ao procedimento cirúrgico, 
de modo a preservar a vida do pet.

Requisitos
É necessário apresentar o Registro Ge-
ral Animal (RGA) do pet, CPF do tutor 
vinculado ao RGA e e-mail atualizado. 
A castração é destinada aos animais de 
7 meses até 7 anos de idade e que sejam 
de moradores de Barueri.

Orientações
No dia do procedimento é permitida a 
permanência de somente uma pessoa 
maior de 18 anos por animal. Essa pes-
soa deve ter capacidade de contenção do 
pet. Os felinos deverão permanecer em 
caixas de transporte apropriadas ao seu 
tamanho. Os caninos deverão portar fo-
cinheira, coleira e serem conduzidos por 
guia. Tutores com mais de um animal 
para procedimento deverão levar ajuda 
para contenção do pet. O responsável 
deverá ter conhecimento do histórico de 
vida e de saúde do animal.

Ruby Marinho - 
Monstro Adolescente Costela Embolada

Novo agendamento para castração 
gratuita de pets acontece no dia 5 
de julho

Quinta feira (29), às 20h, os cantor Is-
rael e Rodolffo essubirá ao palco do 
Arraiá de Barueri, oitavi dia de festa, 
que acontece em frente ao Ginásio José 
Corrêa (Avenida Guilherme P. Gugliel-

mo, 1000). A dupla foi formada pelos 
pais de ambos, Antônio (pai de Israel, 
falecido em 13 de agosto de 2020) e 
Juarez (pai de Rodolffo) que juntaram 
os filhos ainda crianças. Em 1995, onde 

gravaram um CD Demo. Em 2011 lan-
çaram o CD, DVD, Blu-ray e kit ao 
vivo intitulado Do Jeito Que Eu Queria, 
que consagrou as músicas “Largadão”, 
“Louco Desejo” e “Chorar por Amor”. 
O público ainda poderá acompanhar a 
apresentação de outros famosos no Ar-
raiá, Paula Fernandes, Alceu Valença e 
Elba Ramalho; confira abaixo a agen-
da, que vai até 2 de julho.

Sucesso de público
O evento gratuito, promovido pela 
Prefeitura de Barueri, por meio da Se-
cretaria de Cultura e Turismo (Secult), 
no primeiro fim de semana (dias 24 e 
25), atraiu grande público, garantin-
do diversão para toda a família com 
os shows do grupo Trio Virgulino (no 
sábado, 24) e do cantor Péricles (no 
domingo, 25), que reuniu uma multi-
dão de aproximadamente 90 mil fãs. O 
show contou também com a tradicional 
queima de fogos realizada pela Prefei-
tura de Barueri em parceria com a pa-
róquia de São João Batista, do Centro. 
Foram aproximadamente 35 minutos 
de luzes no céu.  
Também já passaram pelo palco, Edson 
& Hudson, Lucas Lucco, Solange Al-
meida e Fabinho Zabumbão.

Israel e Rodolffo sobem nesta quinta (29) ao 
palco do Arraiá de Barueri, oitavo dia de festa 

ENTRETENIMENTO

O evento ainda contará com a presença de Paula Fernandes sexta-feira (30), Alceu Valença sábado 
(01) e para finalizar Elba Ramalho no domingo (02)
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